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NÚCLEO TAIGUARA
Moradores do Núcleo Taiguara com as matrículas de seus terrenos em mãos, com o prefeito Luciano
Almeida e secretários municipais, ontem (19), durante cerimônia considerada “emocionante”. A6
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‘É DO PL’
O vereador Fabricio Polezi

anunciou, ontem à tarde, nas re-
des sociais, a filiação ao Partido
Liberal – o que já era esperado
desde a sua saída do PRD. Ele
fez o anúncio ao lado dos depu-
tados estaduais Alex Madurei-
ra, Gil Diniz e Tadeu Candelá-
ria. “Agora, o Polezi é PL”, escre-
veu, demonstrando estar satisfei-
to com a sua nova casa. “É um dia
muito especial pra mim”, disse.

INACEITÁVEL
Com esforço da prefeitura e

das empresas funerárias da cida-
de, os muros e o portal do Cemi-
tério da Saudade foram restau-
rados recentemente, depois de
anos de pichações enfeiando o
local. Apesar do esforço, já no
sábado (17), o portal do Cemité-
rio estava pichado novamente.
Cabe às autoridades das áreas de
segurança da cidade intensifica-
rem seu patrulhamento na área.

CADEIRAS
A vereadora Alessandra Be-

lucci está de mudança, de mala e
cuia, para o PP do prefeito Lucia-
no Almeida, que lhe tem dado tra-
tamento especial na causa animal.
Já a ex-secretária de Desenvolvi-
mento Social, Eliete Nunes, já está
com a caneta pronta para assinar
filiação ao PL, de Laércio Trevi-
san Junior e Alex Madureira.

DESEMBARCOU
O PDT, de Max Pavanelo,

desembarcou da aliança com os
liberais em torno da pré-can-
didatura de Alex Madureira
(PL). Deve seguir voando para
outro galho. Provavelmente ca-
paz de abrigá-lo e, preferencial-
mente, com bico longo e asas…

PREOCUPADO
O vereador Gilmar Rotta (PP)

se disse preocupado com a conser-
vação da Passarela Pênsil que dá
acesso ao Parque do Engenho Cen-
tral. No último dia 8, na reunião
da Câmara, ele ocupou a tribuna
para exibir fotografias e vídeos so-
bre os problemas no local. “No ano
passado, estive lá e pedi que fosse
restaurado o piso. Estive essa se-
mana de novo lá”, informou. Se-
gundo ele, os pisos de madeira
estão danificados e os cabos de
sustentação estão enferrujados.

PRERROGATIVA
O vereador Paulo Campos

(Podemos) defendeu que o tra-
balho de fiscalização “é inerente
à função do Legislativo” e acres-
ceu que “todos estão submetidos
ao processo democrático”. A fala
do vereador foi com base em vi-
sitas recentes unidades de pron-
to atendimento) da cidade e so-
bre a tramitação das propostas
de audiência pública já analisa-
das pelo plenário. Na ocasião, ele
fez um apelo à juventude: “Parti-
cipem da política para garantir
qualificação das decisões”, disse.

PROJETOS
O vereador Paulo Camolesi

(PDT) exibiu na Câmara vídeo so-
bre a Associação Educação Har-
moniosa, que desenvolve projeto
de ensino musical a crianças e
adolescentes da cidade. “São mais
de 200 crianças envolvidas em
projetos que a gente apoia”, dis-
se. “São 54 anos de doação da
minha vida na igreja e na comu-
nidade”, completou o parlamen-
tar, ao informar que tem hoje 71
anos e iniciou aos 17 o seu traba-
lho social com jovens e adultos.

CENTRO CÍVICO
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) destacou a reclama-
ção de servidores públicos que tra-
balham no Centro Cívico, devido
ao barulho causado por uma obra
que está sendo feita no segundo
andar do prédio. Ele expressou seu
“descontentamento com essa obra
mal planejada” e contou que o
Sindicato dos Municipais de Pi-
racicaba foi chamado para cons-
tatar o nível de ruído no local.
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A pouco mais de sete meses
das eleições municipais des-
te ano, o Partido dos Traba-
lhadores em Piracicaba está
se fortalecendo para a dispu-
ta, recebendo a fi l iação de
novas lideranças visando am-
pliar o apoio à pré-candidatura
da deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) à Prefeitura.
Prova disso é que, na sexta

FILIAÇÕES AO PT
(16), Professora Bebel abo-
nou, ao lado do presidente do
partido, Mário Paixão, a filiação
de novas l ideranças, entre
elas dos ex-vereadores Chico
Almeida, José Antonio Fer-
nandes Paiva e Antônio Oswal-
do Storel, que retornam ao PT.
Na foto, novos filiados com
a deputada Professora Bebel
e com a direção do PT. A9

O deputado estadual  Alex
Madureira (PL) acompanhou
no sábado (17) a pr imeira
vitória do XV no estádio Ba-
rão  de  Ser ra  Negra  esse
ano. E vibrou com os gols
de Magrão e Paulinho. Foi

NO XV
um dos quase 2700 piraci-
cabanos na partida. E esta-
va acompanhado pelo as-
sessor Fábio Si lva e pelo
professor Adolpho Queiroz,
que também íntegra o Con-
selho Deliberativo do clube.
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Prefeitura elabora programa para
certificação em ESG no Município
Nesta quinta (22), Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente apresentará
cronograma para implantar governança social e ambiental em empresas locais

A Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente (Si-
map) realiza na quinta-feira (22) a
apresentação do programa de De-
senvolvimento e Certificação em
ESG (sigla em inglês que define go-
vernança ambiental, social e cor-
porativa). Podem participar do
evento quaisquer empresas, com ou
sem fins lucrativos, interessadas
em obter a certificação. As certifi-
cações serão concedidas, pela Pre-
feitura, às organizações que aten-
derem aos critérios propostos. As
empresas ingressantes terão medi-
das a maturidade em ESG em 56
itens organizados em seis dimen-
sões e serão, potencialmente, cer-
tificadas pela Prefeitura de Pira-
cicaba, se alcançarem níveis espe-
rados nestas seis dimensões. “Es-
tamos muito contentes com a acei-
tação do projeto pelo público-
alvo”, disse Alex Gama Salvaia, ti-
tular da Simap, ao informar que
60 empresas já estão inscritas. A4

A partir desta semana os mu-
nícipes podem emitir a segunda
via do IPTU para o exercício de
2024 no site da prefeitura. O con-
tribuinte pode escolher pagar a
vista, tendo 10% de desconto ou
parcelar em até 9x. O vencimen-
to, tanto para a primeira parcela,

ESG é a sigla em inglês que designa a governança ambiental, social e corporativa
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IPTU de 2024: 2ª via
será disponibilizada

quanto para o pagamento à vista
é até 15 de abril. Para quem esco-
lher parcelar, o pagamento será
feito em nove parcelas iguais e su-
cessivas, com o vencimento será
sempre até o dia 15 de cada mês. O
carnê impresso será enviado nor-
malmente nos próximos meses.

POSSE
Luiz Antonio Arthuso, Mar-
celo Socorro Zambon, Ed-
son Valdemir Pigoretti,
Renato de Albuquerque
Ferreira, Macos Roberto
Bertanha e Felipe Róger
Victor, durante solenida-
de de posse, ontem (19),
na Escola de Engenharia
de Piracicaba (EEP), da
Fundação Municipal de
Ensino (Fumep). A11
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Fraternidade e amizade social
A economiaA economiaA economiaA economiaA economia
neoliberal, aoneoliberal, aoneoliberal, aoneoliberal, aoneoliberal, ao
aprofundar asaprofundar asaprofundar asaprofundar asaprofundar as
injustiças sociaisinjustiças sociaisinjustiças sociaisinjustiças sociaisinjustiças sociais
e ambientais,e ambientais,e ambientais,e ambientais,e ambientais,
também setambém setambém setambém setambém se
contrapõe aocontrapõe aocontrapõe aocontrapõe aocontrapõe ao
projeto deprojeto deprojeto deprojeto deprojeto de
fraternidadefraternidadefraternidadefraternidadefraternidade
que brota doque brota doque brota doque brota doque brota do
movimentomovimentomovimentomovimentomovimento
de Jesusde Jesusde Jesusde Jesusde Jesus

Adelino Francisco
de Oliveira

Compondo uma
 já importante
 tradição no pe-

ríodo da Quaresma, a
Campanha da Frater-
nidade sempre procu-
rou trazer questões e
também respostas, à
luz do Evangelho e da Tradição
da Igreja, aos dramas enfren-
tados pela sociedade. Identifi-
cando os pontos centrais que
definem o delicado momento
social e político no contempo-
râneo, a Campanha da Frater-
nidade de 2024 traz o tema da
amizade social, tendo como lema
o trecho da Boa Nova da Comu-
nidade de Mateus "Vós sóis to-
dos irmãos e irmãs" (Mt 23,8).

Interessante que o Evange-
lho de Mateus reflete sobre um
momento de crise da comuni-
dade cristã, inserida em um
contexto de disputa e persegui-
ção promovida pelo judaísmo
formativo. Expulsos das sina-
gogas e rejeitados pelos judeus,
os cristãos foram compelidos a
assumirem a radicalidade da
mensagem de Jesus, afirman-
do sua identidade de cristãos.
A comunidade de Mateus, em
uma postura de abertura, pas-
sa a aceitar a conversão de to-

das as pessoas, inclu-
sive de não-judeus, en-
sinando que todos são
irmãos e irmãs, inde-
pendentemente de
origem étnica, social
ou mesmo cultural.

A sociedade em ge-
ral e o cristianismo em
particular também hoje
enfrentam uma grave

crise, demarcada pela dissemina-
ção de discursos e ações de ódio e
intolerância. O racismo, a homo-
fobia, a misoginia, a aporofobia,
a xenofobia são expressões de
uma cultura neofascista, que
tem ganhado cada vez mais es-
paço. A Campanha da Fraterni-
dade faz a denúncia dessa cul-
tura do ódio e da violência, dis-
seminada pelo extremismo de di-
reita. A economia neoliberal, ao
aprofundar as injustiças sociais
e ambientais, também se contra-
põe ao projeto de fraternidade que
brota do movimento de Jesus.

A afirmação da Campanha
da Fraternidade é contundente:
o caminho do cristianismo apon-
ta para relações sedimentadas no
princípio ético da amizade social,
que é base para uma sociedade
justa, igualitária e profundamen-
te fraterna, suplantando todas as
formas de preconceito, discrimi-
nação e exclusão. O conceito de
amizade social guarda um signi-

ficado muito profundo na longa
tradição do pensamento ociden-
tal, passando desde a filosofia an-
tiga, com Sócrates, Platão e Aris-
tóteles, até a filosofia escolásti-
ca, com Santo Tomás de Aquino,
e culminando na Encíclica Fra-
telli Tutti, do Papa Francisco.

A Campanha da Fraternida-
de argumenta que a amizade so-
cial deve ser cultivada como um
valor imprescindível, orientando
todas as relações, de maneira a
produzir uma sociedade atenta ao
princípio da alteridade, capaz de
acolher e se abrir às diferenças e
pluralidades que caracterizam a
humanidade. A amizade social di-
namiza a prática do amor políti-
co, que tem no diálogo a base para
a superação de conflitos e diver-
gências. O amor político, rompen-

do com a perspectiva do poder
como instrumento de domina-
ção e opressão, desvela-se na
política como serviço, compro-
metida com a produção do bem
comum. A amizade social e o
amor político apontam para o
projeto de uma sociedade anco-
rada na fraternidade e não na
competição, tendo o reconheci-
mento da dignidade humana
como referência fundamental.

O fato é que a sociedade está
em crise! A resposta que a Igreja
apresenta, por meio da Campa-
nha da Fraternidade, é o cami-
nho da amizade social, recons-
truindo os laços de fraternidade
entre as pessoas e também com a
natureza. A amizade social não
deixa de ser uma profética con-
vocação para que as relações se-
jam reinventadas a partir do afe-
to, do cuidado, da amizade. A
amizade social, por meio do exer-
cício do amor político, inaugura
o tempo da justiça e fraternida-
de, tendo o direito à vida como
valor universal e absoluto.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

"IN EXTREMIS" (230)

Nunca fui além das
primeiras dez páginas.
E, também, o "Gran-
de Sertão: Veredas",
de Guimarães Rosa.
Ora, se nada entendi
antes, sei não vir a
fazê-lo agora. Falta-
me inteligência.

Tenho sido, pois,
desafiado a rever. A
rever-me. Quase que

por inteiro. E, então, reapren-
der. E recomeçar. Rever con-
ceitos, algumas poucas certe-
zas. Reiniciar caminhadas in-
terrompidas. Reatar amizades
perdidas ou fragmentadas.
Reviver maravilhas alentado-
ras e frutificantes. Revisar
convicções que me pareciam
pétreas. Recuperar valores
abandonados ou esquecidos.
Reclamar ainda mais de injus-
tiças e ilegalidades. Renovar
esperanças, renovar-me a mim
mesmo. Recuperar belezas e
bem esquecidos. Reconfortar
os desanimados, sofridos. Re-
conhecer erros e equívocos
próprios. Reconciliar-me com
Deus e pessoas feridas. Reto-
mar ideais adormecidos.

Logo, um permanente rei-
niciar. Que parece ser o destino
do ser humano, um aprendiz em
cada momento de sua própria
história. A tão propalada sabe-
doria nunca será alcançada
mesmo que, em sua busca, ve-
nhamos a viver experiências
alheias. A do recolhimento, por
exemplo. Ou a do silêncio. Para
quê? Pois, em cada sinal da na-
tureza, está a verdade da vida.
Que, na realidade, é uma fan-
tástica rotina em que, parecen-
do repetir-se, nada é igual. Como
que milagrosamente, cada ama-
nhecer é diferente do outro. E
cada entardecer, os entardece-
res. Se já sabemos que "nunca
se entra no mesmo rio", tam-
bém nunca é o mesmo o azul dos
espaços. E nem o tremeluzir da
estrela que antes nos encantou.

Renascer a cada dia. Eis o se-
gredo para continuarmos por aqui.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Os que ousamos
 escrever não
sei se compre-

endemos, em pro-
fundidade, maravi-
lhas e segredos da
língua portuguesa. E
das irmãs latinas.
Dificuldades há e
muitas. Ainda agora,
parecem incríveis tantas regras
e leis gramaticais na escritura
da linguagem. E, nelas, um sem
fim de aprendizados, em especi-
al quanto à acentuação e pon-
tuação. Ora, já se sabe que a
"crase não existe para humilhar
ninguém". Mas humilha. E o,
para mim, miserável do hífen?

De tal maneira é desafiador,
que me cerco de dicionários e
gramáticas a meu mais fácil al-
cance.  E - irritadamente - na
expectativa de surgirem outras
mudanças. Arriscar-se, pois, a
escrever - acredito nisso - é ser
estudante por toda vida. Logo,
preparar-se para encontrar
como que segredos ocultos na
arte da linguagem. Um apren-
dizado diário. Mas enriquece-
dor. Um exemplozinho: qual a
diferença entre coser e cozer?

O uso da palavra impõe,
também, imensa responsabili-
dade social de cada um. É o
"verbum" latino. E, certamen-
te, uma das mais exuberantes
genialidades humanas para a
comunicação. Impressionante
seria lembrar que, ainda no
Gênesis, foi dado, ao homem,
a tarefa de dar nome às coi-
sas. De quanta riqueza interi-
or, pois, somos portadores!

E o admirável falar consigo
próprio? Eu falo comigo, tu fa-
las contigo, ele fala consigo...  E
nós falamos entre nós. Ora,
quantas vezes já não fui adver-
tido de estar "falando sozinho"?
Pensam que endoidei de vez.
Mas quem disse que falo sozi-
nho? Falo com meus fantasmas,
com meu coração, com pessoas
queridas distantes ou ausentes.
E xingo-me, também. Advirto-
me. Assim, aos trancos e bar-
rancos, vai-se aprendendo.

Dou-me conta, agora, de es-
tar entrando na fase do "re".
Quase tudo me tem sido "re".
Desconfio ter começado com o
reler. Pois voltei, cada vez mais
interessadamente, a reler livros
e escritos. E o prefixo "re", mui-
tas vezes, significa um "outra
vez". Reler Machado, reler
Proust, reler Cecília Meirelles,
Neruda... Recuso-me, porém, a
tentar reler o "Ulisses", de Joyce.

O reconfortante prefixo "re"

Se já sabemosSe já sabemosSe já sabemosSe já sabemosSe já sabemos
que "nunca seque "nunca seque "nunca seque "nunca seque "nunca se
entra no mesmoentra no mesmoentra no mesmoentra no mesmoentra no mesmo
rio", tambémrio", tambémrio", tambémrio", tambémrio", também
nunca é onunca é onunca é onunca é onunca é o
mesmo o azulmesmo o azulmesmo o azulmesmo o azulmesmo o azul
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É o fogo do inferno
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José Renato Nalini

Ci e n t i s t a s  d a
União Europeia
concluíram que

2023 foi o ano mais
quente em 125 mil
anos! Prestaram aten-
ção a isso: em cento e
vinte e cinco mil anos,
não houve outro que
superasse a temperatura que
experimentamos em 2023!

Se não for suficiente para
convencer os humanos de que
estamos à beira do colapso,
nada mais o será. Morreremos
quentinhos, como os sapos den-
tro do caldeirão que não percebem
que o fogo fará a água ferver.

Vozes mais atentas inclu-
sive já dizem que não se deve
mais falar em "aquecimento
global", senão em "ebulição glo-
bal". A falta de juízo faz com
que as emissões dos gases ve-
nenosos causadores do efeito
estufa continuem e aumentem.

Adianta fazer COPs se os
avisos, cada vez mais sérios,
que a  natureza emite,  não
são levados a sério?

A COP28, em Dubai, embora
tenha a presença do Papa Francis-
co, o Papa Ecológico, não por coin-
cidência a invocar o nome de Fran-
cisco de Assis, o "homem do milê-
nio" e o Pai da Ecologia, terá, para
contrabalançar, um empresário do
ramo dos combustíveis fósseis.

O calor histórico se anta-
goniza com a frieza da huma-
nidade, inapta a cobrar dos go-
vernos e dos maiores emisso-
res uma inacreditável conver-
são, pois a trilha perseguida
conduz à catástrofe derradeira.

Antes disso, ainda experimen-
taremos fenômenos extremos a
cada dia mais destrutivos. Inun-
dações, ondas de calor, incêndios.

Tudo devastador e tudo
incontrolável. Tanto
que já não há seguros
para furacões, para
inundações e para in-
cêndios. As segurado-
ras têm um limite para
poder funcionar. E
quando os segurados
se comportam de ma-
neira irresponsável, o

contrato de seguro se isenta de
suprir condutas inconsequentes.

Haja acordos, haja trata-
dos, haja doutrina e legislação
capaz de fazer frente àquilo que
é perfeitamente previsível, evi-
tável e contornável. Mas quan-
do a vontade humana prefere
exaurir os recursos da Terra e
abreviar a experiência desta
passagem que vai terminar
mais cedo do que se poderia
imaginar, tudo é insuficiente.

Em outros tempos, a popu-
lação estaria em pânico. Hoje, na
irracionalidade imperante, a
comprovação de que 2023 é o
ano mais quente entre 125 mil
anteriores é destinada a um povo
surdo, cego e insano em sua
marcha para o fim. O inferno
chegará antes mesmo da despe-
dida deste ciclo existencial.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

festação de Deus que é
Amor - está, por esse
motivo, sublimemente
resumida no Manda-
mento Novo de Jesus, o
Cristo Ecumênico, o Es-
tadista Divino: "Amai-
vos como Eu vos amei.
Somente assim podereis
ser reconhecidos como
meus discípulos (…).

Não há maior Amor do que doar
a própria vida pelos seus amigos.
(...) Porquanto, da mesma forma
como o Pai me ama, Eu também
vos amo. Permanecei no meu
Amor" (Evangelho, segundo
João, 13:34 e 35; 15:13 e 9).

Quem souber entendê-lo de
verdade conhecerá a Escritura,
pois toda ela foi feita para que che-
guemos à plenitude de nos amar
uns aos outros como o Amigo Ce-
leste nos ama. Utópico?! Um dia
será a mais poderosa realidade, tal
como a cada vez mais necessária
irmanação dos corações, a ponto
de ter afirmado em Fulda, na Ale-
manha, terra de Martinho Lutero
(1483-1546), em 18 de novembro
de 1980, Sua Santidade, o papa
João Paulo II (1920-2005): "O Ecu-
menismo é um dever urgente".

O planeta Terra vive a fase
dramática de uma profunda tran-

Paiva Netto

Pelo prisma do
Amor diviniza-
do, que não se

confunde com a covar-
dia diante da injustiça
e da perversidade, já
lhes falei sobre aquela
passagem do Evangelho
de Jesus, segundo Lu-
cas, 6:29: "Ao que te bate numa
face, oferece-lhe também a outra"
(...). Significa igualmente dizer que
jamais devemos entrar na sintonia
do ódio. "Dar a outra face" é levar
os que nos tentam ofender à per-
cepção de que cometem um ultraje
a si mesmos, pois o ódio é arma vol-
tada contra o peito de quem odeia.
"Dar a outra face" é um ato de cora-
gem, um exercício de paciência; não
é ação para omissos e acomodados.

Os Simples são os que lutam
por tornarem-se puros de cora-
ção, e assim o devem ser, porque
verão Deus face a face, consoan-
te revela Jesus nas Bem-Aven-
turanças do Sermão da Monta-
nha, uma das mais notáveis pá-
ginas da literatura espiritual pla-
netária conforme afirmei em As
Profecias sem Mistério (1998).

A Bíblia Sagrada - por ser,
na sua parte profética, a mani-

"Amai-vos como"Amai-vos como"Amai-vos como"Amai-vos como"Amai-vos como
Eu vos amei"Eu vos amei"Eu vos amei"Eu vos amei"Eu vos amei"
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O que é "dar a outra face"

sição. Os que pensam que o Apo-
calipse é toleima, um delírio do
Evangelista-Profeta, porque ele
estava idoso, encontram-se enga-
nados. O fato de ser João nonage-
nário, ter levado chicotadas, vivi-
do como fugitivo, sendo xingado,
caluniado, aprisionado, valoriza
enormemente o seu testemunho
perante o Cristo e a humanidade.
As prisões nos dias atuais deixam
muito a desejar, a despeito de todo
o progresso material existente e do
esforço de tantas organizações que
batalham pelos direitos humanos.
Imaginem naquele tempo, quan-
do a vida valia menos que agora.
Bem que é difícil acreditar que ela
possa ter significado menor em
alguma época semelhante a esta
em que, estupidamente, homens
e nações se armam cada vez
mais. Hoje, porém, há institui-
ções notáveis, que se esmeram
pela qualidade da vida humana.

Abro parênteses para destacar
que nos preocupamos bastante com
a qualidade da existência espiritu-
al também, e não somente daqueles
que se encontram nas cadeias. Con-

tudo, dos que, vivendo fora delas,
são vítimas dos maiores agravos.

Justamente o fato de ter o Dis-
cípulo Amado sofrido tanto, ultra-
passado os 90 anos, não mais es-
tar preso aos apetites da matéria,
possibilitou aos Maiores da Espiri-
tualidade transmitirem-lhe a men-
sagem mais importante para a so-
brevivência pessoal e coletiva.

Segundo declarou um dos que
me honram com a sua audiência,
acompanhando este modesto tra-
balho de analisar os textos bíblicos
para os Simples, não estamos con-
sultando açodadamente o Livro
das Profecias Finais a respeito do
que seriam as bestas, as trombe-
tas, as pragas e tantas outras coi-
sas. Tudo tem um ciclo, deve se-
guir-se uma escala crescente. A não
ser que a Alma já traga em si um
saber profundo absorvido em ou-
tras vidas. E mesmo aqueles que
possuem um conhecimento maior
do assunto desejam vir do princí-
pio, como, por exemplo, no caso da
Bíblia, conforme estamos fazendo,
para não perder um pouco que seja
de tanta riqueza espiritual.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Luiz Carlos Motta

Passado o Carna-
val, o Brasil volta
à sua rotina. Há

temas nacionais que co-
meçaram a ser discuti-
dos bem antes das foli-
as carnavalescas e que,
agora, retornam com
força total. Diferente
dos enredos das Escolas de
Samba, que tem começo meio e
fim e, como diz o poeta Vinícius
de Moraes, "pra tudo terminar na
quarta-feira", o enredo relaciona-
do ao veto do Executivo às emen-
das de comissão, com corte da or-
dem de R$ 5,6 bilhões, no Orça-
mento da União deste ano, do
qual fui relator, ainda deve, infe-
lizmente, ter uma longa jornada.

INSEGURANÇA E PREO-
CUPAÇÃO - O veto continua ge-
rando insegurança e preocupa-
ções. Estou empenhado na busca

de uma solução. É bom
relembrar o importan-
te e fundamental papel
da Comissão Mista do
Orçamento (CMO) que,
com seus 16 relatores
setoriais, atuaram de
forma dedicada e pro-
fissional  na formula-
ção da mais importan-
te peça para o País. Ofi-

cialmente, a Comissão pode atu-
ar até a última terça-feira do mês
de março deste ano, data em que
se encerra o mandato dos par-
lamentares membros, deputa-
dos federais e senadores.

A CMO acumulou importan-
te capital institucional. Recebeu
um grande número de contribui-
ções de representantes dos mais
diversos setores de atividades,
além de autoridades dos Três Po-
deres. A CMO conversou com equi-
pes do Governo Federal e com li-
deranças. Com o tema já em con-
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Rediscussão do veto ao Orçamento da União

senso, houve dupla aprovação do
Orçamento por parte das lideran-
ças do Governo: na própria Comis-
são e, depois, no plenário, em ses-
são conjunta da Câmara Federal e
do Senado Federal. Mas na reta
final, a negativa surpresa do veto
do Executivo causou frustrações.
O acordo com o Executivo em re-
lação ao valor integral de R$ 16,6
bilhões, sem cortes, não foi respei-
tado. O montante foi reduzido de
forma unilateral para R$ 11 bi-
lhões, gerando instabilidades.

MINISTRAS - Por onde te-
nho andado, principalmente no
interior do Estado de São Paulo,
ouço relatos sobre esse corte. Pes-
soas comentam, protestam (e eu
concordo), que esse veto de R$
5,6 bilhões prejudicará quem
vive nos pequenos municípios.
Estou aguardando, ao mesmo
tempo, agendamento para reu-
niões com a ministra de Gestão e
Inovação, Esther Dweck, e com a
ministra do Planejamento, Simo-
ne Tebet. Mas ainda não há data

prevista para nenhum desses en-
contros. Há expectativa de que,
agora, passado o Carnaval, e com
o retorno dos trabalhos no Con-
gresso Nacional, as negociações
tenham início. A imprensa co-
menta que a decisão sobre os ve-
tos se atrela diretamente ao anda-
mento dos trabalhos legislativos.

DESCOMPASSO - Quanto
mais o Governo adia o retorno da
discussão do assunto, mais pro-
blemas acabam surgindo, sendo
um deles o desgaste desnecessário
com os parlamentares e com a so-
ciedade, de uma maneira geral. O
descompasso lembra uma cena em
que o povo na arquibancada can-
ta uma música e, na passarela, o
som é de outra melodia. Ainda
acredito, no entanto, que o Gover-
no vai manter a palavra, reservan-
do o valor para as emendas de co-
missão, conforme o combinado.

Nesta terça-feira (20) haverá
uma reunião de líderes com assento
na CMO, ocasião em que o tema será
rediscutido. Reitero minha disposi-
ção de diálogo e de conciliação. Mas,
infelizmente, na ausência de uma
saída negociada, a expectativa do
Congresso Nacional é derrubar o
veto do Executivo, em plenário.

———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerci-
ários, da CNTC e depu-
tado federal (PL/SP)
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A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 20 de fevereiro de 2024

FUTURO
Recesso parlamentar termi-

nou dia 31 de janeiro. Fevereiro
já está na reta final e os deputa-
dos (também senadores) ainda
não retomaram sua rotina em
Brasília. Pode? No Brasil pode.
Pela frente, o desafio de regula-
mentar a Reforma Tributária e,
se quiserem, não faltam ou fal-
tarão assuntos importantes.
Não é possível que só pensem
nas emendas milionárias libera-
das pelo Poder Executivo. O dia-
a-dia mostra necessidade de
ousadia, coragem, eficiência e
competência, pensando em re-

formas administrativas, do có-
digo penal e de novas leis para
nossos tribunais de justiça. Por
que não pelo menos debater?
Buscar aperfeiçoamentos, assi-
nalando avanços, é indispensá-
vel.  Atualizar-se é preciso.

PONTO FINAL
Piracicaba tem candidatos

que não desgrudam de Gilber-
to Kassab. Inteligente para uns
e esperto para outros, ele apoia
Tarcísio de Freitas em São
Paulo e Lula em Brasília. Com
os pés de duas canoas, os ris-
cos/perigos sempre existem.

Pedi, e vos será dado

Mateus 7:7-12

Pedi, e dar-se-vos-á; buscai e encontrareis; batei,
e abrir-se-vos-á. Porque aquele que pede recebe; e
o que busca encontra; e, ao que bate, se abre. Se,
vós, pois, sendo maus,sabeis dar boas coisas aos
vossos filhos, quanto mais vosso Pai, que está nos
céus, dará bens aos que lhe pedirem? Portanto, tudo
o que vós quereis que os homens vos façam, fazei-
lho também vós, porque esta é a lei e os profetas.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

condições de atendi-
mento. Aqui, cabe des-
tacar uma decisão de
gestão do Prefeito Lu-
ciano Almeida: como
falar em qualidade da
educação, com escolas
literalmente caindo aos
pedaços? Escolas que
por quase 30 anos não
viam uma mão de tin-

ta. Não há qualidade quando cri-
anças tomam banho frio por con-
ta de chuveiros queimados. Pro-
fessores lecionando em salas chei-
as de mofo e rachaduras, com ven-
tiladores quebrados. Escolas cons-
truídas sem drenagem pluvial,
com sérios vícios construtivos, pi-
sos cerâmicos comprometidos,
sem falar das quadras, que, por
conta do compartilhamento com
as comunidades, de forma impos-
ta, sem diálogo e acordo com as
escolas, foram vandalizadas. Foi
esse o cenário encontrado pela ges-
tão em 2021 e que estamos enfren-
tando. A construção de novas
unidades é importante, mas dei-
xar de cuidar daquelas que exis-
tem representa uma falha grave
de gestão. Estamos fazendo aqui-
lo que outros não fizeram. Terá
faltado tempo ou cuidado com as
nossas crianças? Tenham respei-
to pelo trabalho sério que está sen-
do feito nas escolas municipais.

Bruno Roza

Entre investimen-
tos robustos e
trabalho sério,

uma verdadeira trans-
formação está aconte-
cendo na Educação
Municipal de Piracica-
ba e você, caro leitor,
tem o direito de saber.
A rede, considerada de grande
porte e localizada no Estado mais
rico da federação, congrega atu-
almente mais de cinco mil traba-
lhadores efetivos e terceirizados,
responsáveis pelo atendimento de
36 mil alunos em nossas 125 uni-
dades escolares: creches, pré-es-
colas e fundamental ciclo 01.
Uma operação diária complexa e
desafiadora, assumida por uma
equipe comprometida com a cons-
trução do futuro da comunidade
piracicabana, através da educa-
ção de nossas crianças. A escola
pública em Piracicaba, apesar de
todos os desafios postos em nível
Brasil, resiste, avança e merece
ser defendida por todos nós.

Nosso programa de recupera-
ção, manutenção e conservação
das escolas acontece, alcançando
a marca de 83% de unidades aten-
didas. Até o final do ano, todas as
escolas municipais de Piracicaba
estarão reformadas e em boas
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Educação de Piracicaba, estandarte de futuro

Sobre a expansão da rede,
trago excelentes notícias. Esta-
mos iniciando a construção de
uma nova escola de ensino fun-
damental no bairro Nova Igua-
çu, com ordem de serviço sendo
expedida. O restauro e constru-
ção da escola de educação infan-
til em Artemis também deve acon-
tecer, além da construção de es-
cola de educação infantil e ensino
fundamental em Santana. Nossa
Secretaria está trabalhando para
a oferta de creche no centro co-
munitário do bairro Jardim Ipa-
nema, além de finalmente concluir-
mos as obras da escola de educa-
ção infantil do bairro Tatuapé,
após solucionarmos um grave pro-
blema administrativo ocorrido no
ano de 2020. Com os investimen-
tos em novas unidades, mais de
mil novas vagas serão criadas para
a rede municipal de Piracicaba.

Com gestão, planejamento e

mapeamento da rede, criamos
1.154 novas vagas integrais nos
últimos dois anos, alcançando o
expressivo índice de 51% de aten-
dimento integral na educação in-
fantil. Para nós, colaborar com
as famílias, em especial às mães
trabalhadoras, é prioridade!

E aqui vai outra informação
importante sobre a nossa rede
municipal: temos vagas disponí-
veis. Levantamento do setor de Pla-
nejamento da Secretaria aponta a
oferta de 1.861 vagas livres no en-
sino fundamental. Para os peque-
nos, são 878 vagas disponíveis em
creches e 757 vagas na pré-escola.
Com cuidado e de forma pontual,
o desafio posto é auxiliar as famí-
lias no encontro das vagas em
suas regiões, para isso criamos o
setor de Informações Públicas.

Muitas outras ações positivas
estão acontecendo em nossa rede.
Logo trago para você, caro leitor,
mais uma série de boas notícias, e
talvez você possa sentir, assim como
eu estou sentindo enquanto escre-
vo, um orgulho danado do traba-
lho feito por milhares de mãos com-
prometidas com o futuro de Pira-
cicaba. Tenhamos orgulho da es-
cola que estamos construindo.

———
Bruno Roza, secretá-
rio municipal de Edu-
cação de Piracicaba

dar concretude a movimento jan-
guista. Abandonado pelos milita-
res, e sem contar com imaginário
dispositivo sindical, foi deposto em
31 de março de 1964. Buscou exílio
no Uruguai, de onde voltou, anos
depois, para ser sepultado em São
Borja. O regime militar, ao longo
de 20 anos, não produziu figura
alguma de projeção entre as mas-
sas. Castelo Branco, Costa e Silva,
Médici, Geisel e João Figueiredo
não deixaram legado político.
Outro tanto sucedeu com José
Sarney, Fernando Collor, Itamar
Franco, Fernando Henrique.

Além de Getúlio Vargas
não tivemos alguém capaz de
arrastar multidões, à altura,
por exemplo, em termos de po-
pularidade, de Juan Domingo
Perón e sua mulher Evita, na
Argentina, ou do marechal
Charles De Gaulle, na França.

O sufixo "ismo" retorna ao
cenário político com Luís Inácio
da Silva. Animal político gerado
no seio do movimento sindical,
em genial golpe de publicidade,
ainda metalúrgico, acrescentou o
apelido Lula ao nome de registro.
Para o bem, ou para o mal, o lu-
lismo é a novidade dos nossos
dias. Acusado, investigado, pro-
cessado, sentenciado e preso por
corrupção na operação Lava Jato,
Lula converteu a cela da Polícia
Federal, em Curitiba, no movi-
mentado comitê eleitoral exibido
ao Brasil e ao mundo. Tendo em
mãos surpreendente habeas cor-
pus, deferido pelo ministro do Su-
premo Tribunal Federal, Edson
Fachin, retornou à presidência da
República em 2023, após aperta-
da vitória sobre o presidente Jair

O perigoso sufixo "ismo"
Almir Pazzianotto

Pinto

"Apalavra é sacra-
 mento de mui-
   delicada admi-

nistração", escreveu o
filósofo espanhol Or-
tega y Gasset. De mui
delicada administra-
ção é o emprego do su-
fixo "ismo", como se pode con-
cluir quando comparamos os sig-
nificados que lhe atribuem o
grande Dicionário Houaiss da
Língua Portuguesa, e o filhote co-
nhecido como Pequeno Houaiss.

Para o Pequeno é apenas o
"elemento acrescentado após o
radical para produzir formas de-
rivadas ou flexionadas (gênero,
número, etc.)". Sem economizar
espaço, o grande Dicionário Hou-
aiss dedica 1/3 de página na ten-
tativa de exaurir o sentido de vo-
cábulo que, aposto a nome próprio,
pode significar, entre mil outras
coisas, adepto, aderente, seguidor,
partidário de sistema, doutrina,
teoria, tendência, corrente, algu-
mas vezes com sentido pejorativo.

Sou pouco dado ao estudo da
História. Parece-me, porém, que o
"ismo" surge na vida pública bra-
sileira após a Revolução de 1930,
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como fruto da populari-
dade do presidente Ge-
túlio Vargas (1930-
1954). Até então, era ape-
nas encontrado em ex-
pressões de acepção po-
lítica, como liberalismo,
socialismo, comunismo,
capitalismo, integralis-
mo, positivismo. Nunca
como aditivo a nome

próprio, como iria suceder com o
surgimento do getulismo, assim co-
nhecida a massa da opinião públi-
ca fiel ao chefe do Estado Novo.

Luís Carlos Prestes, O Cava-
leiro da Esperança, pelo tempera-
mento reservado, taciturno, sem-
pre mal-humorado, experimentou
períodos de prestígio popular, mas
não conseguiu ser mobilizador de
massas. O ademarismo, para de-
signar os seguidores de governa-
dor Adhemar de Barros, teve bre-
ve duração e se limitou ao Estado
de São Paulo. O janismo foi mais
forte e de amplitude de certo modo
nacional. Entrou em declínio
quando Jânio Quadros, o homem
da vassoura, renunciou à presi-
dência da República. As últimas
reservas do janismo se esvaíram
após ser prefeito de São Paulo.

João Goulart, dileto afilhado
de Getúlio Vargas, não conseguiu

Bolsonaro, líder do bolsonarismo.
O novo lulismo é apreciador

do luxo, da ostentação, de bons
vinhos, de turismo internacional,
ao estilo de vida dos amigos bilio-
nários. A força do lulismo tem a
ver com a instituição do Bolsa Fa-
mília, muito explorado para pro-
pósitos eleitorais. Os beneficiários
permanecem pobres, como foram
os pais, avós e bisavós. Recebem,
porém, com alegria a modestíssi-
ma ajuda do Tesouro Nacional.

Até se eleger presidente da
República, Jair Bolsonaro era
mais um deputado federal, elei-
to, como tantos outros, pelo elei-
torado do Rio de Janeiro. Sua
produção na Câmara dos Depu-
tados foi sabidamente baixa, para
quem deteve vários mandatos. A
vitória em 2018 resultou da pola-
rização com o PT, representado
por Fernando Haddad.  Bolsona-
ro capitalizou os adversários do
petismo. O temor ao radicalismo
esquerdista foi o cabo eleitoral.

Derrotado por diminuta di-
ferença de votos em 2022, ata-
cado em várias frentes sob a acu-
sação de tentativa de golpe, ame-
açado de ser declarado inelegí-
vel, Jair Bolsonaro deposita to-
das as esperanças no bolsonaris-
mo. A manifestação programada
para o dia 25 deste mês, tem a pre-
tensão de vir a ser vigorosa de-
monstração de força. O lance é
ousado. Resta saber se consegui-
rá reunir milhares de bolsonaris-
tas, com camisas verde e amarelo.

No dia 25, de norte a sul,
o Brasil estará de olhos volta-
dos para a Av. Paulista.

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro do
Trabalho, presidente do
Tribunal Superior do Tra-
balho (TST), autor de A
Falsa República (Orbis
News, jornalista Fausto
Camunha, 15/2/2024)
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Arevolução climática que vi-
mos enfrentando é assusta-
 dora e mundial. Incêndios

de grandes proporções, secas de-
vastadoras, tempestades não vis-
tas durante décadas e uma série
de desarranjos que fazem a popu-
lação sofrer. No momento, sofre-
mos o calor intenso aqui no Bra-
sil, com elevadas temperaturas e
sensação térmica que chega aos 60
graus, ao mesmo tempo em que
no hemisfério norte o povo é sub-
metido ao rigoroso inverno de
temperaturas que chegam a deze-
nas de graus abaixo de zero. Na
ótica mais simplória, tudo é cul-
pa do fenômeno 'el niño', aquela
corrente quente que sobe o Ocea-
no Pacífico e invade acosta da
América do Sul, provocando as
alterações de tempo. Mudou o re-
gime das chuvas e, princialmen-
te, a intensidade dos ventos que,
da média habitual de 40 ou 50
km/h, passaram a deslocamen-
tos de 100 ou mais km/h, pro-
vocando destruição e outros in-
convenientes a uma região não
preparada para esse fenômeno.

Só os estudiosos de meteoro-
logia e ciências paralelas  pode-
rão avaliar e definir se o estado
de violência - furacões, tornados
e similares - deixarão de existir
ou se chegaram para ficar. Difícil
saber, com segurança, se são ape-
nas fenômenos passageiros ou
profundas alterações na mecâni-
ca terrestre. Enquanto não há de-
finição, a providência mais lógica
e possivel é orientar a população
para não enfrentar as águas das
enchentes e se proteger até que as
tormentas se acalmem. O enfren-
tamento é pleno risco de vida,

mesmo para aqueles que, dentro
de um veículo, têm a falsa im-
pressão de estarem protegidos.

Governos - federal, estadu-
ais e municipais - têm o dever de
agir para minimizar o sofrimento
e a insegurança da população.
Fornecedores de água, eletricida-
de, comunicação e outros servi-
ços têm de adotar medidas espe-
ciais para que sua clientela não
seja penalizada por longos perío-
dos de desabastecimento. O po-
der público tem de criar novas
normas para a fiscalização e ma-
nutenção das árvores em vias
públicas de forma a evitar que
apodreçam e possam cair sobre os
transeuntes ou seu veículos e que
interrompam a fiação dos postes.
A população deve ser motivada
(ou até convocada) para observar
a árvore da frente de sua casa e
até ser autorizada a contratar os
serrviços de remoção daquelas que
se revelarem comprometidas.

O devastador fenômeno das
cheias é ponto que exige provi-
dências governamentais pois só
os governos possuem força fi-
nanceira para enfrentar os cus-
tos dessa obra de grande enver-
gadura. Em praticamente todas
as áreas urbanizadas dos 5570
municípios brasileiros há pelo
menos um lugar onde a água das
chuvas se acumulam e provocam
problemas. Resultado do desen-
volvimento empírico e desordena-
do, que cada dia mais exige pro-
vidências e elevados investimen-
tos que, enquanto não ocorrem,
vão provocando o sofrimento da
população e prejuízos econômicos.

Nas últimas décadas, as
grandes cidades resolveram os
pontos mais críticos de inunda-
ção através da construção dos

Administrar as cheias, obrigação de Governo

"piscinões", que recebem a água
das enxurradas que chegam ve-
lozes, ali são armazenadas e, de-
pois,  liberadas lentamente para
evitar as cheias nas vias públi-
cas, córregos e rios à juzante. Mas
isso é pouco, tanto que nas locali-
dades dotadas de piscinões as en-
chentes de ruas e até bairros in-
teiros continuam ocorrendo.

A convivência das áreas ur-
banas com as águas das chuvas
só se estabilizará quando os go-
vernos estabelecerem programas
técnicos de prevenção. Uma das
razões das cheias dos fundos de
vale é impermeabilização massi-
va do solo na área de drenagem.
Não tendo como ser absorvida
pelo solo, a água da chuva corre
para as áreas baixas e causam a
cheia, principalmente nas áreas
onde os rios e córregos já foram
canalizados  e tiveram suas mar-
gens transformadas em avenidas
ou parques. Com a agravante de,
pela maioria das cidades, que
nasceram nas margens dos rios,
as urbanizações terem começado
pela parte baixa. As tubulações em-
pregadas para abrigar o curso
dágua original tornam-se insufi-
cientes quando a maior parte da
faixa de drenagem deixa de ab-
sorver a chuva e a água corre

toda para o fundo do vale. Para
solucionar, sempre que autori-
zar a expansão imobiliária, os
governos têm de revisar o cali-
bre dos tubos para evitar que a
água vaze para as avenidas ou
prédios vizinhos ao antigo riacho.

É comum vermos técnicos do
governo dizerem que o Brasil é
muito atrasado na administração
das águas e no saneamento bási-
co. Não consegue manter os rios
limpos e nem tratar os esgotos.
Essa é apenas uma parte do pro-
blema. O controle das cheias é ou-
tra questão negligenciada, que pre-
cisa ser colocada na pauta de pro-
dução dos governos. A população
não pode continuar convivendo
com o sobressalto de ser arrebata-
da e ter seus pertences e até a vida
perdidos nas águas das chuvas.
Governantes e parlamentares, elei-
tos pelo povo, têm o dever de bus-
car soluções para esse aflitivo pro-
blema. E a solução está mais pró-
xima do que se imagina. Órgãos
governamentais e setor técnico das
universidades já correram o mun-
do em visitas técnicas para apren-
der como cidades da Europa, Es-
tados Unidos e outros pontos de-
senvolvidos do planeta resolveram
a convivência da população com a
água caida do céu e acumulada nos
vales. É uma questão de vontade
política e, logicamente, de investi-
mentos. Por mais desconhecidos
e intrigantes que sejam os proble-
mas, eles requerem trabalho em
busca das soluções. Mãos à obra!

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
tenentedirceu@terra.com.br
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Simap apresenta programa de certificação
Evento, que será para explicar e tirar dúvidas sobre o programa, acontecerá nesta quinta-feira (22), no auditório da Acipi

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), realiza nesta quinta-feira
(22), às 14h, no auditório da Aci-
pi, apresentação oficial do pro-
grama de Desenvolvimento e Cer-
tificação em ESG, para explicação
do cronograma, processos e para
tirar dúvidas. Podem participar
do evento quaisquer empresas,
com ou sem fins lucrativos, inte-
ressadas em obter a certificação. A
participação é aberta ao público-
alvo, sem necessidade de inscrição.

O objetivo do programa é con-
tribuir com o desenvolvimento de
uma região metropolitana cujas
organizações comprometam-se em
conduzir decisões e ações mais éti-
cas e positivamente mais impactan-
tes à sociedade e ao meio ambiente.

As certificações serão conce-

didas, pela Prefeitura, às organi-
zações que atenderem aos critéri-
os propostos. As empresas ingres-
santes terão medidas a maturi-
dade em ESG em 56 itens organi-
zados em seis dimensões e serão,
potencialmente, certificadas pela
Prefeitura de Piracicaba, se alcan-
çarem níveis esperados nestas
seis dimensões. Assim, serão de-
nominadas publicamente Orga-
nização ESG. As demais recebe-
rão o selo Jornada ESG, pois de-
monstram estar no trajeto de
aprimoramento de suas práticas.

INSCRIÇÕES – A participa-
ção na apresentação do dia 22/02
é aberta ao público. Entretanto,
para integrar o processo dentro do
programa é necessário inscrição
prévia, pelo link direto https://
esg2.com.br/cadastro. No ato da
inscrição, deverão ser informados

nome da organização, dados para
contato com o responsável pelo pre-
enchimento do questionário, além
de informações que identificam o
porte e o setor da organização.

De acordo com o titular da Si-
map, Alex Gama Salvaia, 60 em-
presas já estão inscritas e 20 já con-
cluíram a resposta do questioná-
rio. “Estamos muito contentes com
a aceitação do projeto pelo públi-
co-alvo e temos sido procurados
por outros municípios, inclusive
de outros estados, para firmar
uma parceria conosco e difundir
o programa de certificação naque-
las cidades também”, disse.

O cronograma compreende o
preenchimento de questionário
de avaliação em até 30 dias após
inscrição (questionário será en-
viado por e-mail às empresas ins-
critas). Na sequência, será realiza-

da a validação das informações, po-
dendo ser via envio de documen-
tos, visitas in loco ou virtuais.

Na última etapa do crono-
grama, as empresas classificadas
com os selos Jornada ESG ou Or-
ganização ESG participarão da
ESG Alliance, na qual se discuti-
rá as melhorias dos indicadores
ESG da organização. O edital
completo do programa foi pu-
blicado em outubro de 2023 e
pode ser acessado na íntegra no
site do Diário Oficial (https://
diariooficial.piracicaba.sp.gov.br/).

SERVIÇO
Apresentação do programa
de Desenvolvimento e Cer-
tificação em ESG. Quinta-
feira (22), às 14h, no audi-
tório da Acipi (rua Prudente
de Moraes, 463, Centro). Alex Gama Salvaia, titular da Simap, destacou

que o programa tem tido boa aceitação

Divulgação
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Vereador revisa ações e discute melhorias em visita à Ceagesp
Em visita na manhã desta se-

gunda-feira (19) ao entreposto da
Ceagesp (Companhia de Entrepos-
tos e Armazéns Gerais de São Pau-
lo) em Piracicaba, o vereador Thia-
go Ribeiro (Podemos) teve a opor-
tunidade de conversar diretamen-
te com os permissionários e ouvir
suas necessidades e expectativas.
Ele realizou um tour pelas instala-
ções acompanhado pela gerente do
local, Claudiceia de Lima Ferreira.

O encontro marca uma con-
tinuidade das ações realizadas
em 2023, quando o parlamentar
esteve em duas ocasiões na uni-
dade. Nas ocasiões, ele já havia
identificado e encaminhado di-
versas demandas em benefício
do entreposto e seus colaborado-
res. Durante a visita, de acordo
com o parlamentar, não só fo-
ram revisadas as ações passadas
como também identificadas no-
vas oportunidades de melhorias.

Entre as principais ações
discutidas, destaca-se a indica-
ção de uma nova linha de ôni-
bus municipal que facilitará o
acesso à Ceagesp. A medida visa
a beneficiar tanto os trabalhado-
res quanto os clientes do entrepos-
to e garantir maior fluidez no trans-
porte, como ainda, no escoamento
dos produtos comercializados.

Vereador Thiago Ribeiro discute ações em
prol dos permissionários do Ceagesp

Divulgação

Thiago Ribeiro levantou tam-
bém a necessidade de melhorias
viárias e reforço na sinalização em
trecho da via de acesso 155/308
(Estrada do Ceasa), que está sob
jurisdição da Prefeitura do Muni-
cípio de Piracicaba, numa extensão
de 3,920 quilómetros. De acordo
com o vereador, essas melhorias
são fundamentais para garantir a
segurança de todos que transitam
pela região, além de otimizar o
acesso ao centro de distribuição.

Outro ponto abordado foi a
busca por medidas que possibili-
tem a imunidade tributária no
IPTU (Imposto Predial e Territo-
rial Urbano) para todos os permis-
sionários da Ceagesp, entendimen-
to que se alinha com a jurispru-
dência do STF (Supremo Tribunal
Federal). Esta fundamentação
abre caminho para a isenção de
IPTU aos permissionários do Cea-
gesp, configurando um marco
importante na luta pela justiça fis-
cal e apoio ao comércio local.

“A imunidade tributária
para os permissionários da Cea-
gesp não é apenas um direito as-
segurado por nossa Constituição,
mas também uma ferramenta vi-
tal para o fortalecimento da eco-
nomia local”, explicou Thiago Ri-
beiro. “Com o respaldo do Supre-

mo Tribunal Federal, estamos
otimistas quanto à aplicação des-
sa isenção de IPTU  em Piracica-
ba, o que representará um alívio
significativo para os comerciantes
e contribuirá para o crescimento e
sustentabilidade dos negócios no
entreposto”, conclui o vereador.

De acordo com Thiago Ribei-
ro, essa ação tem o potencial de
aliviar o peso dos impostos sobre
os comerciantes, incentivando
assim o crescimento do negócio
local e a geração de empregos.
“Estas visitas e diálogos são es-

senciais para identificarmos as
reais necessidades dos permissi-
onários e trabalharmos em solu-
ções efetivas. Já demos encami-
nhamento junto à prefeitura para
as demandas levantadas, através
das indicações 646/24 e 647/24, e
estamos confiantes de que vere-
mos resultados positivos em bre-
ve”, disse o vereador, otimista
com os avanços e destaca a im-
portância da escuta ativa e da
ação política voltada para o
bem-estar da comunidade e o
fortalecimento do comércio local.

A Batom, Lápis & O Que Elas
Quiserem, que antes era chama-
da de Batom, Lápis & TPM, a tra-
dicional mostra paralela do Sa-
lão Internacional de Humor de
Piracicaba exclusiva para artis-
tas mulheres, vai expor 140
obras na edição de 2024. Os tra-
balhos foram produzidos por 63
mulheres de 12 países. A mostra
será aberta dia 9/3, às 19h, no
Armazém 14 do Engenho Central.

A realização é da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), Cedhu (Centro Nacional de
Humor Gráfico de Piracicaba) e
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba. Batom, Lápis & O Que
Elas Quiserem é uma exposição de
artes gráficas realizada desde 2011
como programação oficial do Ce-
dhu Piracicaba e propõe estimu-
lar e oferecer espaço a artistas
(amadoras ou profissionais) bra-
sileiras e estrangeiras para mos-
trar suas produções no âmbito
das comemorações e reflexões do
Dia Internacional da Mulher.

MMMMMOSTRAOSTRAOSTRAOSTRAOSTRA

Batom, Lápis & O Que Elas Quiserem anuncia artistas selecionadas em 2024
Divulgação

Tira da Larte Coutinho, do Brasil

Os temas mais recorrentes
desta edição é liberdade da mu-
lher, tributo a artistas já faleci-
das, como Elza Soares e Rita Lee,
desafios da maternidade e vio-
lência contra a mulher. Serão ex-
postos cartuns, caricaturas, ti-
ras, charges e esculturas.

“Ano a ano essa mostra nos
surpreende pelo crescimento e
qualidade dos trabalhos e temá-
ticas abordadas. O mais legal de
tudo isso é que a mostra funcio-
na como um pontapé inicial para

a carreira de muitas mulheres
que, a partir daqui, tomam cora-
gem para mandar trabalhos para
o Salão de Humor e até salões de
outros países. É um celeiro de ar-
tistas incríveis!”, destaca o dire-
tor do Cedhu, Junior Kadeshi.

Carlos Beltrame, o secretário
da Ação Cultural, fala da plurali-
dade desta edição do Batom, Lá-
pis & O Que Elas Quiserem. “Rece-
bemos artistas de diferentes par-
tes do Brasil, além de trabalhos
com traços de mulheres do Irã,

Alemanha, Bélgica, Turquia, Itá-
lia, Bulgária, entre outros cantos
do mundo. Cada uma com sua
particularidade e visão de mudo,
e todas as obras com muita quali-
dade técnica e na mensagem”.

SERVIÇO
Batom, Lápis & O Que Elas
Quiserem 2024. Abertura: 9/
3, às 19h, no Armazém 14 do
Engenho Central. Entrada
gratuita. Avenida Maurice
Allain, 544. Mais informações
pelo telefone (19) 3434-8605.
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Detran-SP dá dicas para a solicitação de serviços
Deixar decisões importan-

tes para depois do Carnaval não
é um comportamento muito se-
guro, principalmente no que diz
respeito ao trânsito. Sendo as-
sim, é melhor acelerar a atuali-
zação dos documentos para não
ficar com pendências em rela-
ção à circulação. Para quem
deixou de lado a validade da

Carteira Nacional de Habilitação
(CNH) e o licenciamento do veí-
culo, o Departamento de Trânsi-
to do Estado de São Paulo (De-
tran-SP) orienta os cidadãos para
que os documentos fiquem em
conformidade. Vale lembrar que
o não cumprimento das regras
pode gerar infração e ainda mul-
tas e até apreensão do veículo.

Vale ressaltar que o Detran-
SP trabalha para a digitalização
integral de seus serviços, redu-
zindo a burocracia do compare-
cimento presencial e garantindo
mais agilidade e eficiência nos re-
sultados. Atualmente, são 71
serviços eletrônicos no portal
www.detran.sp.gov.br e outros
37 disponibilizados pelo Siste-

ma Eletrônico de Informações
(SEI!), via Usuário Externo.

O Departamento contabi-
lizou, em 2023, um cresci-
mento de 30,1% na procura
pelos serviços digitais. Só em
relação ao serviço de renova-
ção da CNH, foram 89,7%
feitas digitalmente, um total
de 4.097.903 documentos.

JJJJJOVENSOVENSOVENSOVENSOVENS

Qualifica-SP tem 75 vagas em
dois cursos profissionalizantes

O programa estadual Qua-
lifica-SP – Meu Primeiro Em-
prego abriu 75 vagas em dois
cursos profissionalizantes para
jovens entre 16 e 24 anos de Pi-
racicaba. As aulas são gratui-
tas, nas áreas de tecnologia au-
tomotiva e criação de sites e
plataformas digitais, e aconte-
cem nos Senais (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Industri-
al) Mário Henrique Simonsen e
Mário Dedini. As inscrições
podem ser feitas pela internet,
no site www.qualificasp.sp.
gov.br , até o dia 27 de fevereiro.

O objetivo do programa é aju-
dar jovens que já tenham conclu-
ído o ensino fundamental e que-
rem ingressar no mercado de tra-
balho. Os cursos são presenciais e
gratuitos, com certificação garan-
tida, e conectam com oportunida-
des de estágio e de emprego.

No Senai Mário Henrique Si-
monsen – que fica na Av. Mare-
chal Castelo Branco, 1000, bair-
ro Jardim Primavera – os alunos
podem fazer o curso de Tecnolo-
gia e Eletricidade Automotiva em
dois períodos. Há 25 vagas para
aulas no período da tarde, du-

rante a semana, e 25 vagas em
horário integral, aos sábados.

No Senai Mário Dedini – que
fica na Rua Dom Pedro II, 1474,
no Centro – os candidatos podem
se inscrever para o curso de Cria-
ção de Sites e Plataformas Digi-
tais. As aulas são no período da
tarde, com 25 vagas disponíveis.

Os cursos possuem carga
horária total de 120 horas e
serão ministradas no primei-
ro semestre de 2024, com pre-
visão de início em março.

COMO PARTICIPAR –
Os candidatos precisam ter en-
tre 16 a 24 anos, com Ensino
Fundamental completo e mora-
rem no Estado de São Paulo.
Para participar do Qualifica SP
– Meu Primeiro Emprego é ne-
cessário se inscrever no site do
programa (www.qualificasp.sp.
gov.br), e selecionar a opção de
curso e unidade de ensino de in-
teresse. A convocação dos can-
didatos selecionados ocorrerá
por e-mail, utilizando os da-
dos pessoais informados na
inscrição. O período de matrí-
cula ocorre entre o final da tar-
de do dia 28/02 e o dia 10/03.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsi to e
Transportes), informa que a
avenida Beira Rio está par-
cialmente interditada, com
apenas uma faixa liberada,

no trecho entre as ruas Luiz
de Queiroz e Treze de Maio,
para obra da CPFL. A previsão
é que a interdição continue até
o final dos trabalhos, que
deve ocorrer no mês de abril.
Há sinalização para orienta-
ção dos motoristas no local.

INTERDITADA

Divulgação
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Selam apresenta cronograma
do 39º Jogos Comunitários
Reunião acontece amanhã (21), a partir das 19h, no Armazém 14 do Engenho Central

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), prepara novidades para a 39ª
edição dos Jogos Comunitários, que
têm início previsto para o mês de
março. Nesta quarta-feira (21), a
partir das 19h, a Selam organiza
uma reunião para apresentar o
cronograma das competições e as
modalidades a serem disputadas
no decorrer do ano de 2024. O en-
contro acontece no anfiteatro do
Armazém 14, no Engenho Central.

Os dirigentes ou responsáveis
pelos bairros interessados em par-
ticiparem dos Jogos Comunitários
2024 devem comparecer à reunião
para garantir as inscrições das cri-
anças e adolescentes nas modali-
dades escolhidas. Os Jogos são des-
tinados a pessoas entre 5 e 18 anos.

A edição 2024 dos Jogos Co-
munitários será disputada nas
modalidades: futsal masculino

(sub-10, sub-12 e sub-14), futsal
feminino (sub-14), futebol de cam-
po masculino (sub-9, sub-11, sub-
13 e sub-15), futebol de campo fe-
minino (sub-15), futebol de areia
masculino (sub-17), futebol de areia

Equipe do Algodoal confirmou sua participação
nos Jogos Comunitários deste ano
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feminino (sub-18), futebol society
masculino (sub-9, sub-11, sub-13 e
sub-15), futebol society feminino
(sub-15), voleibol de areia masculi-
no e feminino (sub-14), atletismo
masculino e feminino (acima de

nove anos), tênis de mesa masculi-
no e feminino (acima de 10 anos),
dominó masculino e feminino
(acima dos oito anos), damas
masculino e feminino (acima dos
nove anos), xadrez masculino e
feminino (acima dos 10 anos),
natação masculino e feminino
(acima dos nove anos), pedestri-
anismo masculino e feminino
(acima dos cinco anos), gincana
masculino e feminino (acima dos
10 anos) e queimada masculino e
feminino (acima dos 12 anos).

SERVIÇO
Apresentação do cronogra-
ma dos 39º Jogos Comuni-
tá r ios .  Amanhã (21) ,  às
19h, Anfiteatro do Armazém
14, no Engenho Central. O
dir igente ou responsável
pelo bairro,  maior de 18
anos, precisa comparecer
para fazer as inscrições das
crianças e adolescentes.
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Selam abre as inscrições para
turmas de ginástica acrobática

Ginastas do PDB em competição oficial da Confederação Brasileira
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O Lar Franciscano promove,
nesta quarta-feira (21), um trei-
namento para formação de no-
vos voluntários do serviço de
acolhimento da cidade. Cadastra-
dos no Pira Solidária — platafor-
ma viabilizada pelo Fundo Social
de Solidariedade de Piracicaba
(Fussp) — já estão recebendo o
convite oficial do treinamento via
e-mail. O evento é aberto ao pú-
blico e as inscrições podem ser fei-
tas pelo telefone (19) 99713-7459.

O evento acontece no Sindica-
to dos Contabilistas, localizado na
rua Pasqual Guerrini, 55, Casteli-
nho, e tem como objetivo principal
apresentar a dinâmica do serviço de
acolhimento de crianças e adoles-
centes desamparados a pessoas in-
teressadas em fazer parte da causa.

De acordo com Fernanda
Oste Silva, supervisora técnica do
Lar Franciscano, o minicurso é
uma introdução ao trabalho vo-
luntário, que ressaltará a impor-
tância da constância e do compro-
misso com o serviço de acolhimen-
to mesmo após as etapas iniciais
do processo de voluntariado.

O minicurso será em forma de
uma roda de conversa, comanda-
da por pessoas experientes, que já
exercem o voluntariado no Lar
Franciscano e propõe mostrar
como a equipe de fato atua na co-
munidade, esclarecendo eventuais
dúvidas. “O que queremos é justa-
mente alinhar as expectativas dos
voluntários com as necessidades da
nossa equipe, para que o time au-
mente e entregue um serviço de
qualidade”, explica Fernanda.

O treinamento, que dura cer-
ca de 1h30, faz parte de uma for-
mação obrigatória para qualquer
futuro voluntário do Lar Francis-
cano. “Nosso compromisso é com
a inserção dessas crianças na co-

munidade, então o vínculo com o
voluntário é o primeiro passo para
garantir a socialização desses me-
nores”, reforça a supervisora.

A presidente do Fundo Social
de Solidariedade de Piracicaba
(Fussp), Andréa Almeida, ressal-
ta a importância da iniciativa do
Lar Franciscano. “A ação movi-
menta a plataforma do Pira Soli-
dária, porque engaja os interessa-
dos em prestar voluntariado, e
também auxilia na disseminação
de conhecimento sobre o papel das
ONGs em nossa comunidade. As-
sim, futuros voluntários são cada
vez mais capacitados para intera-
gir e acolher crianças e adolescen-
tes desamparados”, explica.

O Lar Franciscano é um ser-
viço gratuito de acolhimento que
atua no município há mais de 70
anos e tem como propósito pres-
tar apoio moral e assistência pes-
soal para crianças e adolescen-
tes desamparados, sem vincula-
ção política. Ao fazer parte da
equipe, os voluntários entram em
contato com outras vivências e
podem contribuir para a sociali-
zação dos menores na sociedade.

PLATAFORMA - A plata-
forma Pira Solidária é uma inicia-
tiva do Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba e conecta inte-
ressados em ajudar uma causa so-
cial às organizações comprometi-
das com a mudança. Basta acessar
a plataforma, cadastrar-se e esco-
lher uma região ou instituição es-
pecífica para prestar voluntariado.

SERVIÇO
Treinamento para formação
de novos voluntários do Lar
Franciscano. Dia 21/2, às 19h,
no Sindicato dos Contabilis-
tas, localizado na rua Pasqual
Guerrini, 55, Castelinho.

A Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras)
disponibiliza vagas para interes-
sados em participar das aulas de
ginástica acrobática, que são ofe-
recidas gratuitamente pela Pre-
feitura no Ginásio Walter Ferrei-
ra da Silva, no bairro Jaraguá.

As aulas para turmas inici-
antes estão disponíveis para me-
ninos e meninos com cinco anos
completos, sempre às terças e
quintas-feiras pela manhã, no
horário das 8h às 9h e das 10h
às 11h e no horário da tarde, das
15h30 às 16h30, das 16h30 às
17h30 e das 17h30 às 18h30.

Os interessados também po-
dem participar das atividades de

ginástica acrobática nas turmas
de quartas e sextas-feiras, das
10h às 11h e das 13h30 às 14h30.

O horário de atendimento aos
pais e responsáveis neste período
de matrícula é de segunda a sexta-
feira, das 8h às 11h30 e das 13h às
17h. As inscrições dos alunos de-
vem ser feitas presencialmente no
Ginásio do Jaraguá, com apresen-
tação de 1 foto 3×4, cópia de RG e
CPF, cópia do comprovante de en-
dereço e um atestado médico de
que o menino ou a menina estão
aptos à prática da atividade física.

O Ginásio do Jaraguá fica na
avenida Abel Pereira, esquina com
Avenida Madre Maria Teodora,
sem número, no bairro Jaraguá.

VVVVVOLUNTÁRIOSOLUNTÁRIOSOLUNTÁRIOSOLUNTÁRIOSOLUNTÁRIOS

Lar Franciscano promove
treinamento para formação

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba enalteceu os organizado-
res da quarta edição da Festa Li-
terária de Piracicaba, a FliPira 4.0,
com a entrega de três Votos de
Congratulações, por iniciativa do
vereador Pedro Kawai (PSDB).
São eles o IHGP (Instituto Histó-
rico e Geográfico de Piracicaba),
a APL (Academia Piracicabana de
Letras) e o Instituto Pecege.

A FliPira 4.0 aconteceu nos
dias 24, 25 e 26 de novembro, no
Parque do Engenho Central, com
oficinas, apresentações musicais,
concurso literário, sarau literário,
lançamentos de livros, contação de
histórias e peças teatrais. Esta edi-
ção valorizou o legado de um dos
pioneiros da literatura, o escritor
Thales Castanho de Andrade.

Os Votos de Congratulações são
provenientes dos requerimentos
1113, 1114 e 1115, todos de 2023, e as
entregas aconteceram na manhã
desta segunda-feira (19), no Salão
Nobre Helly de Campos Melges.

Durante a entrega das home-
nagens, o vereador Pedro Kawai
lembrou que o Voto de Congratu-
lações é um documento oficial da

4ª F4ª F4ª F4ª F4ª FLIPIRALIPIRALIPIRALIPIRALIPIRA

Votos de congratulações destaca a atuação dos organizadores

Entregas das homenagens aconteceu na manhã
desta segunda-feira (19), no Salão Nobre da Câmara

Guilherme Leite

Casa, que reconhece ações, entida-
des, empresas e pessoas pelo traba-
lho de relevância no município.
“Proporcionar o acesso à literatu-
ra para uma cidade do tamanho e
da importância de Piracicaba, com
certeza, é de extrema relevância.
Para nós, da Câmara, é um mo-
mento importante, pois temos a
chance de reconhecer esse traba-
lho e esse esforço”, declarou.

Segundo o presidente IHGP,
Edson Rontani Jr, aproximada-
mente 5 mil pessoas acompanha-
ram as atividades da Flipira em
2023. “A gente fica orgulhoso de
ver a juventude presente, refletin-
do nessa ação desenvolvida no
Engenho Central. A parceria é
tudo: se não fosse a união da Câ-
mara, do Executivo, do Pecege e de
demais entidades, não teríamos
esse público. Andarmos de mãos
dadas é necessário”, disse.

Na mesma linha, o presiden-
te APL, Vitor Pires Vencovsky, ci-
tou o envolvimento de várias fren-
tes para o evento ser realizado.
“Passamos quase o ano todo pla-
nejando esse projeto e ele aconte-
ceu com sucesso, por isso, esse re-

conhecimento da Câmara é impor-
tante, dá ânimo a todos para con-
tinuarmos as próximas edições.”

Já o Fundador do Instituto
Pecege, Pedro Valentim Marques,
agradeceu ao vereador por preo-
cupar-se com a cultura, assim
como os presidentes da APL e do

IHGP. “É através da cultura e do
conhecimento que mudamos a
sociedade. O Pecege não pode ser
conhecido apenas como aquele
prédio bonito, que construímos
recentemente no bairro Santa
Rosa, mas com um ponto de cul-
tura de Piracicaba”, definiu.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Voto de congratulações parabeniza delegado-chefe da PF em Piracicaba
Novo chefe da Delegacia de

Polícia Federal em Piracicaba,
Rodrigo Perin Nardi tomou pos-
se oficialmente nesta segunda-
feira (19), em solenidade na sede
da Acipi (Associação Comercial
e Industrial de Piracicaba). Ele
teve sua trajetória reconhecida
pela Câmara com voto de con-
gratulações entregue pelo verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL),
autor do requerimento 12/2024.

Trevisan Jr. elogiou a con-
duta e a experiência de Rodri-
go, que é delegado da Polícia
Federal desde julho de 2007,
quando assumiu a unidade de
Foz do Iguaçu (PR), com atua-
ção, ao longo dos anos, em di-
versos segmentos na institui-
ção, tendo sido responsável, por

Rodrigo Perin Nardi tomou posse oficialmente nesta segunda-feira
e recebeu a homenagem proposta pelo vereador Laércio Trevisan Jr.

exemplo, pelo Grupo de Repres-
são a Crimes Previdenciários.

O homenageado com voto de
congratulações é nascido em
Campinas (SP), formado em di-
reito pela PUC (Pontifícia Uni-
versidade Católica) local em
2001 e especialista na área pela
Faculdade Maxplanck. Também
é professor de direito constitucio-
nal e direitos humanos, além de
autor e coautor de livros jurídicos.

Rodrigo, que em 2013 foi
homenageado pela Câmara
com o Título de Destaque Le-
gislativo, alusivo aos 201 anos
de fundação da Casa de Leis,
foi designado para assumir
como delegado-chefe da Polí-
cia Federal em Piracicaba em
5 de junho do ano passado.
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Prefeitura entrega matrículas para 74 famílias
Nesta gestão, desde 2021, o Executivo já regularizou 948 lotes na cidade; cerimônia realizada ontem (19) foi emocionante

Fotos: Divulgação/CCS

Domingas de Jesus Amaral Paula, 73, feliz, recebeu documento José Pozella Netto, 70, não escondeu alegria e emoção na cerimônia Maria das Dores Silva, 68, ao receber a matrícula do terreno

Na manhã de ontem (19), a
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuhget (Secretaria
Municipal de Habitação e Ges-
tão Territorial), realizou cerimô-
nia de entrega de matrículas de
terrenos para 74 famílias do
Núcleo Taiguara, no bairro San-
ta Teresinha, fruto do término
do processo de regularização
fundiária de Interesse Social
(Reurb-S) da área, que começou
em 2020. Ao todo, foram regu-
larizados 105 lotes, sendo 31 ain-
da não titulados, ou seja, que es-
tão em nome do município. O even-
to, regado de emoção e celebração,
aconteceu na sede da Semuhget,
na Vila Industrial. Nesta gestão
municipal, desde 2021, o Execu-
tivo já regularizou 948 lotes.

O objetivo da regularização
fundiária é incorporar os núcleos
informais (passivos de regulariza-
ção) ao ordenamento territorial
urbano. Como benefícios, após a
emissão das matrículas, as famíli-
as contempladas passam a ter a
posse definitiva de seus imóveis,
ampliando o acesso ao crédito fi-
nanceiro e, assim, estimulando o
desenvolvimento do município.

PREFEITO — “Estamos em
um momento feliz agora, mas que-
ro pedir desculpas a todos vocês,
porque quem esteve aqui antes
não fez isso, não deu a vocês a real
posse de suas casas, de fato e de
direito. Só vocês sabem a dificul-
dade que já passaram devido a
isso”, falou o prefeito Luciano Al-
meida no início da cerimônia.

Conforme a titular da Se-
muhget, Andrea Ribeiro Gomes,
essa ocupação no bairro Santa
Teresinha possui cerca de 40
anos. “É emocionante estar aqui.
A regularização fundiária é uma
política pública desafiante, mas
este governo prioriza isso e esta-
mos em um momento certamente
inesquecível para todos”, afirmou.

A líder comunitária do nú-
cleo, Maria das Dores Silva, 68,
supervisora de escola, disse que
aguardava ansiosa pelo momento
de ter em mãos o documento que
comprova ser ela a proprietária do
terreno. “Eu sou de Recife (PE) e
estou neste bairro há 32 anos. A
entrega da matrícula do terreno
significa para mim a realização de
um sonho que sonhei há anos.

Achei que isso nunca ia acontecer,
mas agora posso dizer que tenho
a vitória. Eu amo Piracicaba e que-
ro permanecer aqui por muito
tempo. Agradeço ao prefeito por
nos ouvir”, comemorou, com
um sorriso estampado no rosto.

Quem também não escondeu
a alegria e nem a emoção ao rece-
ber a matrícula do terreno foi
José Pozella Netto, 70. Natural
de Pirassununga, ele aguardava
o documento há 35 anos. “Perdi
minha esposa há dois anos e ela
desejava como ninguém ter isto
em mãos. Essa vitória é uma con-
quista dela também. Passamos
muitas dificuldades e agora, gra-
ças a Deus, conseguimos”, falou.

Para a piracicabana aposen-
tada Domingas de Jesus Ama-

ral Paula, 73, o dia de hoje fica-
rá guardado na memória. “Gos-
to muito de morar onde moro e
tenho vizinhos maravilhosos e
agora posso, com certeza, dizer
que a casa é minha. Jamais es-
quecerei este momento”, disse.

Participaram da cerimô-
nia também o titular da Se-
mozel (Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria), Marcio
Marino, e os vereadores Josef
Borges, Paulo Camolesi, Ser-
gio da Van e Anilton Rissato.

REGULARIZADOS – Sob
a gestão do prefeito Luciano Al-
meida, a Prefeitura regularizou
de 2021 a 2023 o total de 948 lo-
tes, garantindo a segurança jurí-
dica aos moradores dos terrenos.
“Os cidadãos têm todo o direito

de pleitear esse benefício e nós te-
mos a obrigação de fazer a regula-
rização de maneira rápida e efici-
ente”, falou o chefe do Executivo.

PROCESSO – O processo
com as medidas jurídicas, ur-
banísticas, ambientais e sociais
destinadas à incorporação dos
núcleos urbanos informais ao
ordenamento territorial urbano
constitui-se em quatro fases,
com início na escolha da área e
finalização no registro e aber-
tura das matrículas individua-
lizadas. Para que esse processo
seja concluído, ocorre a urbani-
zação do local, com a chegada
das redes de água e esgoto, li-
gação dos medidores, ligações
aos lotes, entre outras ações
para o bem-estar da população.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Cassio Fala Pira questiona uso de inteligência artificial no trânsito
SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Moção apela para o aumento
do efetivo da Polícia Civil

A moção de apelo 15/2024,
de autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), solicita ao go-
vernador Tarcísio de Freitas e ao
secretário estadual de Segurança
Pública Guilherme Muraro Der-
rite a revisão e aumento do efeti-
vo da Polícia Civil em Piracicaba.
A propositura foi aprovada pela
Câmara na última quinta-feira
(15), na 4ª Reunião Ordinária.

Trevisan Jr. ocupou a tribu-
na da Câmara para argumentar
que Piracicaba foi elevada a Re-
gião Metropolitana e trouxe da-
dos sobre a população. Segundo
ele, a cidade perdeu 16,6% do seu
contingente de policiais civis no
início de 2023. Tal dado, argu-

mentou Trevisan, supera a média
estadual, de 11,3%. “Essa redução
tem impactado negativamente a
eficiência dos serviços prestados à
comunidade, comprometendo a
capacidade de atendimento às de-
mandas da população”, diz o par-
lamentar, no texto da moção.

Segundo ele, a sobrecarga de
trabalho gera “níveis alarmantes
de estresse” entre os policiais ci-
vis, o que afetaria o desempenho
de suas funções e a saúde mental
desses trabalhadores. Ele diz ain-
da que a falta de investimentos
compromete a capacidade de rea-
lizar investigações eficientes, dei-
xa a população desatendida e vul-
nerável a potenciais ameaças.

O vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, faz questionamentos à se-
cretária municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Trans-
portes, Jane Oliveira, sobre a
contratação da empresa Ma-
pzer Inteligência Artif icial
Ltda., que emprega inteligência
artificial na fiscalização de pro-
blemas em vias da cidade.

O contrato, de R$ 1,692 mi-
lhão, tem validade de 12 meses.
O uso da tecnologia visa identi-
ficar ocorrências que necessitam
de intervenção, como irregulari-
dades no asfalto e veículos aban-
donados. Utiliza câmera de alta

resolução, sensores especiais e
inteligência artificial para fazer
o reconhecimento e mapeamen-
to de mais de 30 ocorrências nos
espaços urbanos da cidade.

Cássio Fala Pira afirma
que verificou que a Mapzer “te-
ria sido interpelada pelo Minis-
tério Público do Estado do To-
cantins em julho de 2023” so-
bre “diversas irregularidades”
após ter sido contratada pela
Prefeitura de Palmas. “Estamos
diante de uma gravidade imen-
sa em contratar essa empresa
para gerir e ajudar na eficiên-
cia dos trabalhos de zeladoria
em nossa municipalidade”,

afirma o vereador. “É urgente
e necessário que seja revista a
contratação da empresa Ma-
pzer, tendo em vista os proble-
mas apresentados”, acrescenta.

No requerimento, o parla-
mentar pergunta se houve algum
projeto ou estudo técnico demons-
trando o benefício do uso da inte-
ligência artificial para o municí-
pio, se alguma cidade paulista con-
tratou esse tipo de serviço e quais
benefícios foram alcançados.

“Qual a necessidade de con-
tratar esse tipo de serviço, saben-
do que inúmeros pedidos [por ma-
nutenção] são realizados diaria-
mente pelos gabinetes parlamen-

tares, munícipes e pouco são exe-
cutados?”, indaga o vereador.

Cássio Fala Pira também quer
saber por que foi aplicada a inexi-
gibilidade de licitação na contrata-
ção da empresa, qual requisito foi
usado e quais o valor total do con-
trato, o prazo e a forma de paga-
mento dos serviços contratados.

O requerimento 123/2024
foi aprovado nesta quinta-feira
(8), durante a 3ª Reunião Ordi-
nária do ano, e levou o autor e
os vereadores Pedro Kawai
(PSDB), Laércio Trevisan Jr. (PL)
e Josef Borges (Solidariedade) à
tribuna para se posicionarem
sobre o teor da propositura.

BBBBBEIRAEIRAEIRAEIRAEIRA R R R R RIOIOIOIOIO

Requerimento quer informações sobre imóvel do antigo Clube de Regatas
SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Câmara celebra o Dia do Rotary
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba, conforme o requeri-
mento 36/2024, de autoria do
vereador André Bandeira
(PSDB) promove a realização de
reunião solene em comemoração
ao Dia do Rotary. A homena-
gem atende ao que está previsto
no decreto legislativo 16/2003.

A reunião solene acontece
nesta terça-feira (20), às 19h, no
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”, localizado no prédio
principal da Câmara, rua Alfe-
res José Caetano, 834, centro.

De acordo com o requerimento,
na oportunidade, serão realiza-
das também as solenidades do
Dia do Rotaract, conforme de-
creto legislativo 28/2016 e tam-
bém o Dia do Interact, previsto
no decreto legislativo 47/2016,
por similaridade dos eventos.

O evento terá transmissão ao
vivo pela TV Câmara (nos canais
11.3 da TV digital, 4 da NET e 9 da
Vivo TV) e também pode ser confe-
rido nos perfis oficiais da Câmara,
no Facebook e no YouTube, além
do site camarapiracicaba.sp.gov.br

A situação tributária, cadas-
tral e eventuais projetos relacio-
nados ao imóvel do antigo Clube
de Regatas Piracicaba, localiza-
do na avenida Beira Rio, na rua
do Porto, ao lado do Largo dos
Pescadores, onde atualmente há
uma agência de turismo, são te-
mas de requerimento de autoria
da vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A
Cidade é Sua”, aprovado na noi-
te desta quinta-feira (15) na Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

“Sendo o imóvel parte inte-

grante do Decreto de Tomba-
mento 10.643 de 2004, quais as
restrições urbanísticas, ambien-
tais e construtivas para o local,
referentes ao Plano Diretor vi-
gente, bem como ao decreto ci-
tado?”, pergunta a vereadora
no requerimento 131/2024.

Ao justificar seu voto favo-
rável à propositura, Silvia Mora-
les disse: ‘acho que não é novida-
de para ninguém aqui que a dis-
cussão da Boyes aí [está] avan-
çando, já temos vários documen-
tos, encaminhamos ao MP (Mi-

nistério Público). Já houve audi-
ência pública, requerimentos, e
trata-se de um projeto maior da
orla, da Rua do Porto, de preser-
vação do rio [Piracicaba], do
campo da União [Porto Futebol
Clube]. Enfim, existe planejamen-
to urbano, existe plano diretor,
processo de tombamento. Então,
tem que ser respeitadas algumas
regras para toda a cidade e, em
especial, para algumas áreas”.

No texto da propositura a
vereadora indaga ao Executivo
se há “algum projeto apresen-

tado ou solicitação de constru-
ção e/ou reforma pelo proprie-
tário ou por alguma incorpora-
dora a ser empreendida no imó-
vel” e, também, se há por parte
da Prefeitura intenção ou proje-
to de desapropriação do imóvel.

Sobre a questão tributária, a
parlamentar questiona se há dí-
vidas do imóvel junto à Prefeitu-
ra e, em caso afirmativo, ela per-
gunta há quanto tempo tais dívi-
das existem, quais os valores de-
vidos e, também, se há algum pro-
cesso judicial referente ao tema.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Pedro Kawai pede informações sobre
Programa de Zeladoria Comunitária

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 4ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira
(15), o requerimento 126/24, de
autoria do vereador Pedro Kawai
(PSDB) que questiona o Poder
Executivo sobre o Programa de
Zeladoria Comunitária criado
pela Lei Municipal 9.989/2023.

No requerimento, o parlamen-
tar cita que, conforme prescreve o
artigo 1º, o programa traz o “obje-
tivo de manter em execução per-
manentes serviços de zeladoria nos
Núcleos Urbanos Isolados, visan-
do à manutenção e melhoria das
condições de urbanidade de locali-
dades afastadas do perímetro da
Área Urbana do Município de Pi-
racicaba”. E lembra que o progra-
ma será executado por meio de con-
tribuições repassadas às Associa-
ções de Bairro ou de Moradores.

Diante disso, Pedro Kawai
pergunta ao Executivo se já rea-
lizou repasse de recursos para al-
gum bairro através do progra-
ma: se sim, quais bairros, que
sejam mencionados os valores e
datas de repasses; caso não, se
há data prevista para iniciar.

O parlamentar questiona
ainda quem será o técnico res-
ponsável pelo monitoramento
da utilização desse recurso pú-
blico; se o Executivo já possui
a composição da Diretoria Exe-
cutiva e Conselho Fiscal das As-
sociações de Bairro ou de Mo-
radores que irão receber esse
recurso público; se  os bairros
que estão aptos a receber o re-
curso através do programa vêm
recebendo mais ações das secre-
tarias, no que concerne à zela-
doria, entre outras perguntas.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Requerimento pede lombofaixa em
frente à Matriz de Santa Teresinha

Os vereadores aprovaram
na 3ª Reunião Ordinária, rea-
lizada na quinta-feira (8), o
requerimento 111/2024, de au-
toria do vereador Antonio Sér-
gio Rosa de Oliveira (PL), o
Sérgio da Van, que solicita ao
Executivo informações sobre
pedido de construção de uma
faixa de pedestres elevada
(lombofaixa) na rua Virgílio da
Silva Fagundes, em frente à Igre-
ja Matriz de Santa Teresinha.

Ao discutir a propositura na
tribuna, Sérgio da Van classifi-
cou o pedido, já feito em anos an-
teriores por meio das indicações
1828/2021 e 3336/2023, como
“uma novela” e disse: “já estamos
em 2024 e a Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes) e a
Semozel (Secretaria Municipal de

Obras e Zeladoria) ainda não con-
seguiram realizar essa obra”.

De acordo com o parlamen-
tar, a construção da faixa ele-
vada se faz necessária devido ao
grande movimento de veículos
no local: “nas horas de missas é
um transtorno para os fiéis
atravessarem essa rua”. Assim,
Sérgio da Van questiona no re-
querimento: “há estudo ates-
tando a viabilidade para implan-
tação de lombofaixa na Rua Vir-
gílio da Silva Fagundes em fren-
te à Igreja Matriz Santa Teresi-
nha? Há previsão quanto ao iní-
cio de execução da obra? Caso
sim, qual a previsão e o período
estimado para conclusão? Caso
não, qual a justificativa?”.

A propositura, agora, se-
gue para análise e resposta
por parte do Executivo.
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Ajuda para se libertar
do álcool e das drogas
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Livro mostra os bastidores da nomeação de Roberto Rodrigues
Divulgação

Livro foi lançado dia
5 de fevereiro na Fiesp

O livro “Roberto Rodrigues,
o Semeador — Quem planta co-
lhe!” , pela Editora Disruptalks,
do jornalista e escritor Ricardo
Viveiros, lançado em 05 de feve-
reiro na Federação das Indús-
trias do Estado de São Paulo (FI-
ESP) traz a trajetória de Roberto
Rodrigues, referência nacional e
internacional do agronegócio.

Engenheiro agrônomo pela
respeitadíssima Escola Superior
de Agricultura “Luiz de Quei-
roz” (Esalq), da Universidade
de São Paulo, em Piracicaba,
Rodrigues promoveu a inova-
ção da Fazenda Santa Izabel, de
propriedade de sua família. Foi
pioneiro no cultivo de soja na
região de Ribeirão Preto e da sua
rotação com a cana-de-açúcar.

O desejo de dividir experiênci-
as e gerar factíveis avanços e uma
legítima preocupação social o leva-
ram a se tornar líder na constru-
ção de uma rede cooperativista,
inclusive de crédito rural, que al-
cança diversos setores produtivos,
de Norte a Sul do Brasil, conta Ri-
cardo Viveiros na introdução do
livro. Como articulador da relevan-
te causa, foi ao coração da Assem-
bleia Nacional Constituinte de 1987.
Mobilizou atores, estruturou pro-
postas e colocou o modelo na Carta
Magna. Chegou à presidência da
Aliança Cooperativa Internacional
(ACI), o mais importante órgão
da atividade em nível mundial.

Rodrigues rodara os cinco
continentes quando, no final de
2002, recebeu um convite: integrar
o governo de Luiz Inácio Lula da
Silva. O presidente queria um mi-
nistro da Agricultura e Pecuária
competente, respeitado e com

grandes ambições para o País.
Aconselhado por gente de todos
os cantos e posicionamentos ideo-
lógicos, a sugestão foi unânime.

Avesso à política, Rodrigues
aceitou a missão, impulsionado pela
oportunidade de transformar e de
criar programas públicos longevos
e, sobretudo, pelo apoio de seus
pares e da família. Seu trabalho na
pasta, entre 2003 e 2006, deixou
um legado inestimável, que duas
décadas depois ainda floresce. “Re-
latamos os bastidores e as lutas
daqueles anos”, ressalta Viveiros.

O autor frisa, porém, que o li-
vro não é sobre política ou econo-
mia. “O apóstolo Paulo escreveu,
em sua primeira carta aos Corínti-
os, que, se não tenho amor, sou um
metal estridente e um címbalo que
tine (…); se não tenho amor, não
sou nada. Rodrigues trilhou a vida
com base nesses princípios. Seus
feitos são muitos, tantos que cabe
a pergunta: por que ele fez tanto?
E a resposta também está nesta
sua biografia, que tive a feliz opor-
tunidade de escrever por obra e
graça de seus muitos amigos, con-
tra sua vontade, porque é modes-
to na alma”, enfatiza Viveiros.

O escritor observa que “o
amor à terra e ao legado familiar
levou Rodrigues a se dedicar in-
tensamente ao trabalho de agrô-
nomo. A paixão pela agricultura
abriu seu caminho para o Minis-
tério e o sustentou frente aos de-
safios. O respeito pela coletividade
e o crescimento socialmente sus-
tentável o moveu como líder coo-
perativista. O apreço ao conheci-
mento e à liberdade de pensar o
levou às salas de aula da Unesp
de Jaboticabal, onde lecionou por

anos. Por tudo isso, esta é uma
história que só faz sentido quan-
do sabemos onde o amor nasceu,
foi e é nutrido”, salienta Viveiros.

SOBRE O AUTOR - Ricar-
do Viveiros, que, em 2024, come-
mora 58 anos de jornalismo e 56
como escritor, é autor de mais de
50 livros, em distintos gêneros, e
prefaciou numerosos outros. Algu-
mas de suas obras estão em repeti-
das edições, bem como figuraram
nas listas de mais vendidas no País.
Com passagem por jornais, revis-
tas, rádios, TVs e agências de notí-
cias, no Brasil e no Exterior, atuou
como repórter, editor, colunista,
pauteiro, diretor de redação, co-
mentarista, articulista e correspon-
dente internacional. Lecionou por
25 anos em cursos superiores de
graduação e MBA em Comunica-
ção Social, em universidades públi-
cas e privadas, além de proferir pa-
lestras no Brasil e em vários outros
países. É ativista em diversas Ongs
de defesa da educação, cultura, di-
reitos humanos e meio ambiente.

Viveiros recebeu vários prê-
mios, como dois “Esso de Jorna-
lismo” (em equipe), Medalha da
ONU, “Benjamin Hurtado Eche-
verria” como “Homem do Ano da
Comunicação Impressa na Amé-
rica Latina”, “Antônio Bento” da
Associação Brasileira de Críticos
de Arte (ABCA) e foi duas vezes
premiado pela Associação Brasi-
leira de Comunicação Empresa-
rial (Aberje). É Doutor (stricto
sensu) em “Educação, Arte e His-
tória da Cultura” pela Universi-
dade Presbiteriana Mackenzie e
articulista em grandes jornais e
revistas brasileiros e no Exterior,
com destaque para a Folha de

S.Paulo. No ano passado lançou,
pela Editora contexto, “Memóri-
as de um tempo obscuro”, com
boa repercussão de crítica e pú-
blico. Viveiros apresenta, pela TV
Cultura, o programa semanal
(sempre às sextas-feiras, às 23
horas) “Brasil, mostra a tua cara!”

Como empreendedor, fundou
em 1987, a Ricardo Viveiros & As-
sociados - Oficina de Comunica-
ção (RV&A), uma das maiores
empresas no ranking brasileiro do
setor. Viveiros, dentre as entida-
des das quais participa, é mem-
bro do Instituto Histórico e Geo-
gráfico de São Paulo (IHGSP), da
Academia Paulista de Educação
(APE), da Associação Brasileira
de Comunicação Empresarial
(Aberje), da Associação Brasilei-
ra de Críticos de Arte (ABCA), da
União Brasileira de Escritores
(UBE) e da Associação Internaci-
onal de Críticos de Arte (AICA).

Divulgação

O Dia Nacional de Combate
às Drogas e ao Alcoolismo é cele-
brado no dia 20 de fevereiro. A
data é uma oportunidade para
alertar sobre os perigos do consu-
mo excessivo de álcool e do uso de
drogas. Segundo dados do Siste-
ma de Informações sobre Mortali-
dade do Ministério da Saúde, cer-
ca de 11 mil pessoas morrem por
ano, no Brasil, por transtornos
mentais e comportamentais relaci-
onados ao álcool e outras drogas.

O álcool e as drogas atuam
diretamente no sistema nervoso
central. Por exemplo, beber demais
por tempo prolongado destrói as
células cerebrais, e o corpo não con-
segue substituí-las, como faz com
outras células. Existem mais de 40
enfermidades ligadas ao abuso do
álcool.  As drogas também causam
sérios problemas de saúde, afetan-
do a respiração, os batimentos car-
díacos e a percepção da realidade.

O vício em substâncias quími-
cas geralmente está associado a
questões mais profundas, como so-
lidão, estresse, ansiedade e depres-
são. Por esse motivo, além dos tra-
tamentos médicos, muitos têm uti-
lizado outra ajuda valiosa: a Bíblia.

Veja o caso de José, um ad-
vogado que começou a beber e a
fumar aos 13 anos de idade. Após
passar por vários tratamentos e
ter muitas recaídas, aos 40 anos,
começou a estudar a Bíblia com as
Testemunhas de Jeová. Hoje, ele
se orgulha em dizer que está só-
brio há mais de 20 anos e destaca
uma importante ajuda: "A Pala-
vra de Deus me ajudou a enxer-
gar pela primeira vez a necessida-
de de renovar minha mente e au-
mentou minha vontade de ser
feliz! Sou muito grato a Jeová
Deus por ter me dado a força ne-
cessária para vencer meu vício."

Na seção "Hábitos e vícios" do

site jw.org, é possível ler vários re-
latos, como o de José. Histórias re-
ais, de pessoas que conseguiram
superar a dependência química,
servem de incentivo a quem tam-
bém precisa de ajuda para largar
o álcool ou as drogas. O vídeo
"Pare e pense: devo beber?" apre-
senta dicas práticas para adoles-
centes sobre os perigos de consu-
mir e abusar de bebidas alcoólicas.

Outra ajuda contra a depen-
dência química é não se isolar e
buscar boas companhias. Segun-
do Kleber Barreto, porta-voz das
Testemunhas de Jeová, há locais
na cidade onde são realizadas
reuniões semanais, abertas ao
público, que oferecem consolo e
encorajamento da Palavra de
Deus. A entrada é gratuita e não
precisa fazer reserva. Informa-
ções sobre quando e onde as reu-
niões são realizadas estão dispo-
níveis no site oficial das Teste-
munhas de Jeová, o jw.org.

TEXTOS BÍBLICOS
QUE PODEM AJUDAR NA
LUTA CONTRA UM VÍCIO:

 1 Coríntios 15:33: "Não
se deixem enganar. Más compa-
nhias estragam bons hábitos."

 2 Coríntios 7:1: "Puri-
fiquemo-nos de toda imundície
da carne e do espírito."

 Filipenses 4:13: "Para
todas as coisas tenho forças gra-
ças àquele que me dá poder."

CASOS REAIS DE EX-
DEPENDENTES QUÍMI-
COS E OUTROS ARTIGOS:

 A Bíblia muda a vida das
pessoas

 Será que a Bíblia pode ajudar
você a vencer o vício das drogas?

 O amor nunca acaba apesar
de uma infância sem amor

 Diga não à pressão dos colegas
 Como posso me libertar das

drogas?
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Sérgio da Van reitera pedido
por escadaria em praça

O vereador Antonio Sérgio
Rosa de Oliveira (PL), o Sérgio da
Van, cobra da Prefeitura uma res-
posta a uma demanda que ele le-
vou à administração municipal
três anos atrás e que segue sem
solução. Em 13 de abril de 2021, o
parlamentar protocolou a indica-
ção 1.827/2021, em que solicitava
a construção de uma rampa ou de
uma escadaria na praça Quilom-
bo do Corumbataí, próximo ao
ponto de ônibus da rua Adelmo
Cavagioni, em Santa Teresinha.

A resposta que Sérgio da Van,
na época, recebeu foi de que seria
“realizado o orçamento” para a
construção da escadaria e aberta
licitação pela hoje conhecida como

Secretaria Municipal de Obras e
Zeladoria. Agora, no requerimen-
to 108/2024, aprovado na 3ª Reu-
nião Ordinária do ano, realizada
nesta quinta-feira (8), o vereador
pergunta qual o atual estágio em
que a demanda se encontra, se há
previsão quanto ao início da execu-
ção da obra e período estimado para
conclusão, além de explicações caso
a melhoria não possa ser feita.

“Estamos em 2024, já no ter-
ceiro secretário de Obras, e nada
de essa escada acontecer. A últi-
ma informação que eu tive é de
que a empresa que ganhou a lici-
tação ninguém sabe qual é”, co-
mentou Sérgio da Van, ao discu-
tir o requerimento, na tribuna.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Orador defende melhorias
em infraestrutura urbana
Wilson Trindade, em discurso na última quinta (15), falou sobre buracos em vias da
cidade, das fortes chuvas, e também pediu mais benefícios a servidores municipais

Em discurso na tribuna po-
pular da 4ª Reunião Ordinária de
2024 da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, realizada na noite des-
ta quinta-feira (15), o orador Wil-
son Trindade criticou problemas
relacionados à infraestrutura da
cidade. “Eu venho para cá a pedi-
do de muitos munícipes, que es-
tão reclamando, todo mundo
sabe, né, dos buracos, dos famo-
sos buracos [nas ruas]”, falou.

Trindade também comentou
sobre recentes enchentes e alaga-
mentos registrados em alguns pon-
tos da cidade, como na avenida
Armando de Salles Oliveira e nos
bairros Morumbi e Vila Rezende:
“Piracicaba vive inundada. Ante-
ontem nós passamos um sufoco
aqui na cidade. A cidade precisa de
bolsões para que não haja tanta

inundação”. Em seu discurso ele
também defendeu o pagamento de
adicional de periculosidade aos
Guardas Civis e falou sobre expec-
tativas para o dissídio anual dos
servidores públicos municipais.

“A guarda civil trabalha far-
dada, tem bastante inimigos, e
ainda não recebe a periculosida-
de. E agora está chegando mais
uma vez o dissídio, dia 1º de
março, e nós queremos que o pre-
feito atual, já que tem muito di-
nheiro em caixa, repita o que
João Herrmann Neto fez em 1981
e 82, deu 100% ao funcionário pú-
blico”, defendeu Wilson Trindade.

O orador ainda pediu a
ampliação de exames na rede
de saúde municipal e a ado-
ção de tarifas gratuitas nos
ônibus urbanos da cidade.

Guilherme Leite

Trindade foi o único orador inscrito para discursar na
tribuna popular na noite da última quinta-feira (15)
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Teatro do Engenho recebe hoje mais um show
O Teatro do Engenho recebe

nesta terça (20), a partir das
19:30h, o 4º Show Paradas pro
Sucesso. Com ingresso gratuito,
o evento reúne mais de 40 artis-
tas em 18 apresentações artísticas,
como música, coral, performances
e artes visuais. A programação faz
parte da campanha antitabagista
Paradas pro Sucesso e tem apoio
da Prefeitura de Piracicaba por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal de Ação Cultural). Os ingres-
sos podem ser adquiridos pelo
site www.megabilheteria.com .

Integram a programação os
principais artistas que atuaram no
projeto antitabagismo no ano de
2023. São musicistas, cantores,
cantoras, atores e artistas visuais
de estilos variados. A edição terá a
participação do coro formado pe-
los integrantes do projeto e apre-
sentará a canção Paradas pro Su-
cesso, composta por Pa Moreno, com
arranjo musical de Cezar Elbert.

Já para apresentar a progra-
mação foram convidados os jor-
nalistas Danilo Telles e Lilian Ge-
raldini. De acordo com a ideali-

zadora do projeto Paradas pro
Sucesso, a médica Juliana Previ-
talli, educadores e artistas de Pi-
racicaba abraçaram a campanha.

“Todos estão apoiando esta
causa, o que é muito importante.
Segundo dados da OMS (Organi-
zação Mundial da Saúde), o taba-
co mata mais de 8 milhões de pes-
soas por ano, o que equivale a 12%
das mortes do mundo. Em outra
ponta, estamos vendo o aumento
do uso de pods, vapes e cigarros
eletrônicos que também fazem
muito mal à saúde, podendo cau-
sar doenças e a dependência físi-
ca pela nicotina. Portanto, preci-
samos de pessoas que possam in-
fluenciar de maneira positiva jo-
vens e adultos para que não sejam
enganados e para que possam ad-
quirir hábitos mais saudáveis”.

Na área musical, o 4º Show
Paradas pro Sucesso contará com
apresentações de música erudita,
sertanejo, choro, samba, MPB e
rock. Integram a programação:
Léo Ozawa; Claudemir & Moisés;
Patrícia Ribeiro; Banda Paradas
pro Sucesso; Elson De Belém; Mari

Samantha; Luis Fernando Dutra;
Marcio Sartório; Micaela; Karla e
Renan; Mari Samantha;  Vini Nas-
cimento; Gilmar Torrez; Débora
Lima; Henry Roadz; Rubinho de
Ávila; Guto Henrique; Claude-
mir e Moisés; Cecília Bellato;

Vinícius Polezer; Cezar Elbert; De-
nise Libardi; Palmiro Romani;
Renata Schiavon; Cleiton de Mori.

ENTRADA — Ingressos
gratuitos: www.megabilheteria.
com; informações: www.instagram.
com/paradasprosucesso .

Divulgação

Patrícia Ribeiro confirmou participação no 4º Paradas pro Sucesso
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Gustavo Pompeo discute as ações
para 2024 com gestores do Cerest
Ações serão desenvolvidas através do Fórum de Educação para
o Trânsito e Fórum de Cidadania, Justiça e Cultura de Paz

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) se reuniu, na última
sexta feira (16), com a diretora
do Cerest (Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador), Cla-
rice A. Bragantini e com o técni-
co de segurança do trabalho,
Alessandro da Silvano para tra-
tarem das ações que serão de-
senvolvidas pelos fóruns que o
parlamentar preside na Câmara
Municipal em parceria com ou-
tros órgãos e instituições.

O Fórum de Educação para
o Trânsito desenvolve ações com
o objetivo de aumentar a consci-
ência dos motoristas da cidade,
bem como buscar parcerias para
a realização de eventos pontuais.
Já o Fórum de Cidadania, Justi-

Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo programa ações em parceria com o Cerest

ça e Cultura de Paz tem atuado
em diversas frentes de trabalho,
como a intermediação para a pu-
blicação da Portaria 32, que pos-
sibilitou a formação de um Nú-
cleo de Educação Continuada
para os Profissionais da área da
saúde. Através do núcleo, foram
realizados dois encontros para os
profissionais, que trataram so-
bre as necessidades da área.

“Esses encontros são de extre-
ma importância para o desenvolvi-
mento de ações práticas e que be-
neficiem a população. Nossos pla-
nejamentos têm proporcionado a
realização de parcerias que estejam
no mesmo foco, que é atender bem
a população, através dos mais va-
riados temas”, comentou Pompeo.
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Wagnão solicita melhorias na estrada Piracicaba-Anhumas
O vereador Wagner Oliveira

(Cidadania), o Wagnão, protocolou
o ofício 19/2024, em que solicita
novamente à Secretaria Municipal
de Agricultura e Abastecimento
(Sema) operação tapa-buracos, si-
nalização de lombadas e limpeza
nos canteiros localizados na estra-
da Piracicaba-Anhumas. Em 21 de
novembro de 2023, o vereador já
havia protocolado ofício solicitan-
do as melhorias. Ele, no entanto,
retornou ao local na última ter-
ça-feira (6) e constatou que ne-
nhuma providência foi tomada.

Wagnão destaca que a es-
trada Piracicaba-Anhumas
apresenta grande fluxo de car-
ros, caminhões e ônibus que
transportam estudantes, e que
essas irregularidades colocam
em risco a vida das pessoas que
trafegam por aquela região.

O parlamentar diz ter presen-

Assessoria Parlamentar

Ofício endereçado à Sema aponta necessidade de
operação tapa-buracos, sinalização de lombadas e
limpeza dos canteiros da estrada Piracicaba-Anhumas

ciado situações, em trechos na es-
trada, em que o veículo, para se-
guir caminho, precisa passar para
a faixa da contramão devido ao
tamanho da irregularidade da es-
trada. “Não aguento mais cobrar
a secretaria competente, pois nada
se faz, vou ter que apelar ao Chefe
do Executivo”, falou o vereador.

No ofício, Wagner Oliveira
reforça a necessidade de manu-
tenção ao longo da estrada, para
melhorar a segurança da popu-
lação que por ali trafega. Ainda
de acordo com ele, é possível que
o número de acidentes seja ain-
da maior do que o contabiliza-
do, já que muitos dos envolvi-
dos acabam se entendendo en-
tre eles, já que a distância e o
tempo de espera para se fazer um
Boletim de Ocorrência ou chamar
a polícia, devido à distância, aca-
bam por prejudicar o registro.

A conclusão da pavimenta-
ção asfáltica da rua Antônio
Franco do Amaral, no bairro San-
ta Rita Garças, e a expectativa das
obras de revitalização de uma
quadra poliesportiva no bairro
Cecap I receberam destaque em
entrevista do vereador Fabrício
Polezi ao Programa Primeiro
Tempo, da TV Câmara Piracica-
ba, exibido nesta quinta-feira (15),
minutos antes do início da 4ª
Reunião Ordinária de 2024.

Sobre o asfaltamento da rua
Antônio Franco do Amaral, Polezi
destacou que essa era uma deman-
da antiga dos moradores, de mais
de 20 anos, e que foi por ele encam-
pada desde o início de seu manda-
to. “Assumimos o mandato em ja-
neiro de 2021 e partimos para bri-
ga, fomos para a empreitada com
indicação, requerimento”, disse.

Já sobre a quadra no Cecap
I, o parlamentar ressaltou que a
reforma deve favorecer a práti-
ca esportiva na região, que apre-
senta significativo crescimento
demográfico ao longo dos anos.
“Não é só mais o Cecap, Eldora-
do e Perdizes. Hoje tem o Terra
Rica, o Campos do Conde, o Eu-
gênio Montebelo, o Altos do Ta-
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Vereador destaca a busca por
melhorias em infraestrutura

quaral. É uma gama muito am-
pla de pessoas a serem atendidas.
E a reforma da quadra vai trazer
mais melhoria de vida à popula-
ção com a volta da prática de es-
portes, levando em consideração
que o sedentarismo, hoje, tomou
conta de uma boa parte da popu-
lação”, comentou Fabrício Polezi.

Durante a entrevista, o ve-
reador ressaltou os atendimen-
tos aos pedidos de mudança de
locais de pontos de ônibus na
rua Inácio da Cunha Caldeira,
na Vila Fátima, e na rua José da
Cunha Raposo, no Jardim Astú-
rias II, encaminhados ao Execu-
tivo por meio de indicações.

Por fim, ele também falou
sobre o recente pedido por ele
feito, também via indicação, de
ampliação do itinerário da li-
nha de ônibus 202 - Eldorado ,
para que ela chegasse até a rota-
tória da Avenida Consuelo Su-
nega Gibelli, na entrada do con-
domínio Reserva Taquaral II.

“Já está sendo solucionado
o problema e, no dia 9 de março
já haverá uma linha específica,
que vai sair do terminal do Ce-
cap e vai atender o Reserva do
Taquaral”, falou o vereador.

Vereador Fabrício Polezi foi o entrevista do
programa Primeiro Tempo desta quinta-feira (15)

Rubens Cardia

O vereador Thiago Ribeiro
(Podemos) destacou os benefícios
para o trânsito alcançados após a
instalação de uma lombada na
avenida Dr. Cássio Paschoal Pa-
dovani, fruto de convênio firma-
do entre a Prefeitura e o Detran-
SP (Departamento Estadual de
Trânsito). O parlamentar havia
encaminhado ofícios ao Executi-
vo salientando “a urgência de
medidas para moderar a veloci-
dade dos veículos na avenida, uma
preocupação crescente entre os
moradores e comerciantes locais”.

“Este é um momento de gran-
de satisfação, pois reflete nosso
compromisso com a segurança e o
bem-estar da população. A lom-
bada na avenida Dr. Cássio Pas-
choal Padovani não é apenas uma
estrutura física; é um símbolo do
que podemos alcançar quando
trabalhamos juntos por melhori-
as concretas em nossa comunida-
de”, afirmou Thiago Ribeiro.

A instalação da lombada de-
correu de avaliações técnicas que

Assessoria Parlamentar

Vereador havia encaminhado ofícios à
Prefeitura pedindo a instalação da lombada

AAAAAVENIDAVENIDAVENIDAVENIDAVENIDA

Thiago Ribeiro destaca benefícios com instalação de lombada

apontaram a necessidade do dis-
positivo para reduzir a velocidade
dos veículos, “uma medida pre-
ventiva essencial para evitar aci-
dentes”, destacou o vereador.

“Isso mostra a importância da
persistência e do diálogo constante
entre os representantes eleitos e o

Executivo. Com a instalação da
lombada, espera-se uma redução
significativa nos riscos de aciden-
tes na avenida, trazendo tranqui-
lidade para a comunidade e re-
forçando o compromisso com
uma cidade mais segura para to-
dos”, concluiu Thiago Ribeiro.

Assessoria Parlamentar

SAÚDE MENTAL
O vereador Gustavo Pom-
peo (Avante)  reun iu-se,
quinta-feira (15), com a co-
ordenadora  da Rede de
Saúde Mental, Vandrea No-
vello, para discutir a possi-
bilidade de ações que con-
t r ibuam com os usuár ios
dos serv iços  de saúde
mental. Entre as questões,
o parlamentar citou a difi-
culdade de locomoção dos
usuários dos serviços. Ele
discutiu ações voltadas aos
servidores da rede pública
e usuários das UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde).
Pompeo sugeriu rodas de
conversas com prof issio-
nais, como psicólogos e te-

rapeutas ocupacionais, com
foco na observação dos sen-
timentos e comportamentos

que possam estar afetando
a saúde física e mental dos
usuários e servidores.
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PT recebe novas lideranças e
fortalece a pré-candidatura
da Professora Bebel
Os ex-vereadores Chico Almeida, José Antonio Fernandes Paiva e Antonio
Oswaldo Storel, que retornam ao PT; solenidade aconteceu na sexta (16)

A pouco mais de sete meses das
eleições municipais deste ano, o
Partido dos Trabalhadores em Pi-
racicaba está se fortalecendo para
a disputa, recebendo a filiação de
novas lideranças da cidade visan-
do ampliar o apoio à pré-candida-
tura da deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) à Prefeitura da ci-
dade. Prova disso é que, na última
sexta (16), a própria Professora
Bebel abonou, ao lado do presi-
dente do partido, Mário Paixão,
a filiação de novas lideranças no
partido, entre elas dos ex-verea-

dores Chico Almeida, José Antonio
Fernandes Paiva e Antonio Oswal-
do Storel, que retornam ao PT.

Na solenidade de filiação, que
foi acompanhada pela executiva do
partido e realizada no escritório
político da Professora Bebel na ci-
dade, também assinaram a ficha
de filiação do Partido dos Traba-
lhadores o presidente do Sindicato
dos Gráficos, Eugênio Morato de
Jesus, o Mestre Geninho, além de
Ivone Rodrigues, presidenta do
Sindicato das Domésticas, e de
Valéria Santos Antes, secretária

geral da entidade. Assinaram ain-
da a ficha de filiação ainda pro-
fessores, advogados, trabalhado-
ras envolvidas com a causa popu-
lar e militantes da juventude.

Para a deputada Professora
Bebel, sem dúvida, “a chegada e o
retorno de novas lideranças vai
contribuir em muito para fortale-
cer o nosso partido na missão que
teremos neste ano de levar à popu-
lação de Piracicaba as nossas pro-
postas para governar a cidade a
partir de 2025. Sem dúvida, a che-
gada desses novos companheiros e

companheiras só reforça o que
mostra a recente pesquisa da Atlas/
Intel de que o PT é o partido que
mais cresce no nosso país e é o mais
lembrado, sendo citado por 29%
das pessoas entrevistadas”, res-
salta, dizendo que novos filiados
deverão chegar ao partido nos pró-
ximos dias, assim como articula-
ções estão sendo feitas visando
ampliar o número de partidos que
deverão apoiar à sua pré-candi-
datura à prefeita, principalmente
junto aos que compõem a base
do governo do presidente Lula.

Chico Almeida, João Soares, Professora Bebel e Paiva O ex-vereador Chico Almeida assina a ficha de filiação, retornando ao PT

Paiva, presidente do Sindicato dos Bancários,
assina a ficha de filiação ao PT

Ivone Rodrigues, presidenta do Sindicato das
Domésticas, é uma das novas filiadas ao PT

A deputada Professora Bebel, pré-candidata
a prefeita, com novos filiados e a direção do PT

O ex-presidente da Câmara Antonio Oswaldo Storel
fala da sua alegria no PT, de volta

Fotos: Divulgação
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Deputada Bebel lamenta o
falecimento de Joel Cardoso

Álbum de Família

Joel Cardoso foi um dos
fundadores da Casa do Hip Hop
e teve atuação marcante nos
movimentos culturais da cidade

Em suas redes sociais, a de-
putada estadual Professora Bebel
(PT) lamentou o falecimento de
Joel Cardoso de Oliveira, ocorrida
neste último domingo, 18 de feve-
reiro, aos 73 anos. Joel foi um dos
fundadores da Rádio Comunitá-
ria Paulicéia e fez parte de movi-
mentos culturais e comunitários
na cidade, inclusive sendo um dos
fundadores da Casa do Hip Hop.
“Sem dúvida, o companheiro Joel
fará muita falta por tudo o que
representava”, diz Bebel. Joel dei-
xa a esposa, Naomi Ishii Torigoi,
e os filhos Reiwa Ishii Torigoi de
Oliveira, Angelina Satie Ishii To-
rigoi de Oliveira, Zinga Laila Cou-
tinho de Oliveira, Maria Carla
Fontana Gaspar Coronel, Sharon
Kin Fernandes, parentes e ami-
gos. O  seu sepultamento aconte-
ceu a tarde de segunda (19), no
Cemitério Parque da Ressurreição.

CCCCCÂMERASÂMERASÂMERASÂMERASÂMERAS

Zezinho Pereira quer detalhes
sobre fiscalização de trânsito

A implementação de sistema
de videomonitoramento para fis-
calizar e coibir imprudências no
trânsito de Piracicaba foi tema de
requerimento de autoria do verea-
dor Zezinho Pereira (União Bra-
sil), aprovado na noite desta quin-
ta-feira (8) na 3ª Reunião Ordiná-
ria de 2024 da Câmara Municipal.

Por meio do requerimento
138/2024 o parlamentar pergunta
ao Executivo quais serão as aveni-
das monitoradas e como se dará a
fiscalização e a aplicação de multas
em caso de infração. Zezinho Pe-
reira ainda questiona quais relató-
rios, com número de registros de
acidentes e infrações, subsidiaram
a decisão de se implantar o sistema
de videomonitoramento na cidade.

Ele ainda pergunta no texto da

propositura se há estudos para a
ampliação do videomonitoramento
no transporte público municipal -
com o intuito de se coibir atos de
importunação sexual -, bem como
nas escolas municipais, com o objeti-
vo de diminuir furtos e vandalismos.

Ao discutir o requerimento
na tribuna Zezinho Pereira dis-
se ver no novo sistema “a possi-
bilidade de gerar na nossa cida-
de a indústria da multa”, e criti-
cou a falta de manutenção viá-
ria na cidade: “além de multar
as pessoas, as pessoas ainda têm
o carro quebrado pelos buracos
que existem. Então, o contribu-
inte vai ter dois prejuízos: um por
receber a multa e outro por que-
brar os carros nos buracos que
existem”, ponderou o vereador.

CCCCCRIANÇARIANÇARIANÇARIANÇARIANÇA     EEEEE A A A A ADOLESCENTEDOLESCENTEDOLESCENTEDOLESCENTEDOLESCENTE

Vereador defende a ampliação do
atendimento em conselho tutelar

A fragilidade na escolarização
é um dos fatores que reforça o qua-
dro de vulnerabilidade social de
indivíduos e grupos, disse o verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), durante
a 4ª Reunião Ordinária da Câma-
ra, nesta quinta-feira (15). “Algu-
ma coisa tem que melhorar no
atendimento social em nossa ci-
dade, principalmente para as cri-
anças e adolescentes”, pontuou.

Sua declaração foi motivada
frente ao aumento das denúnci-
as nos últimos anos de situações
que envolvem crianças e adoles-
centes na cidade: foram 43 em
2020 e 86 em 2023. Kawai infor-

mou que a cidade computou, em
2020, oito crianças em situação
de rua, dado que saltou para 14
em 2022 e, em 2023, 12 crianças.

Segundo ele, tais números jus-
tificaram a criação do Conselho
Tutelar 3, aprovada pela Câmara
em projeto de lei enviado pelo Exe-
cutivo no primeiro semestre do ano
passado. “A gente sabe que a cri-
ança fora da escola está exposta,
está correndo risco. E, muitas ve-
zes, a violência acontece nos própri-
os lares”, avaliou ele, que no início
de sua declaração defendeu que o
Executivo melhore a infraestrutura
para o terceiro Conselho Tutelar.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Fornecimento de alimentação a
unidades é tema de requerimento

Autor do requerimento 115/
2024, aprovado na 3ª Reunião Or-
dinária do ano, nesta quinta-feira
(8), o vereador Pedro Kawai (PSDB)
quer saber do Executivo de quem é
a responsabilidade pelo forneci-
mento da alimentação das unida-
des de pronto-atendimento do Pi-
racicamirim, da Vila Resende, da
Vila Sônia e da Vila Cristina e tam-

bém do COT. “Se é terceirizada, qual
a empresa? Qual o número do pro-
cesso licitatório? Qual o valor do
contrato? Quem é o profissional res-
ponsável pelo cardápio? Qual o res-
ponsável na Secretaria de Saúde
para acompanhar o fornecimento
dessa alimentação? Quantas alimen-
tações são servidas diariamente por
paciente?”, questiona o vereador.
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Um alerta para diagnóstico de
Lúpus, Alzheimer e Fibromialgia

Além da folia do Carnaval, o
segundo mês do ano também é
marcado pela campanha "Feverei-
ro Roxo", que busca conscientizar
sobre Alzheimer, Lúpus e Fibromi-
algia. Embora tenham classifica-
ções médicas e aspectos clínicos dis-
tintos, as três são classificadas
como crônicas, ou seja, sem cura.

Ligado à perda de lembran-
ças e ao esquecimento de entes que-
ridos e de si mesmo, o mal de
Alzheimer é a doença mais conhe-
cida. Os sintomas são progressi-
vos e passam por fases, indo des-
de perda de memória, desorienta-
ção, indecisão e depressão, pas-
sando por alteração na personali-
dade, na fala, alucinações, repeti-
ções, má coordenação, incontinên-
cia sanitária, inanição e alienação,
chegando até o mutismo, perda de
movimentos, infecções e morte.

Embora não tenha cura, o cui-
dado é mais eficaz em casos diag-
nosticados precocemente, propor-
cionando mais qualidade de vida
ao portador. O tratamento é vari-
ado, de acordo com os sintomas
presentes em cada caso, e buscam
retardar a evolução da doença.

A prevenção inclui dieta equi-
librada e saudável, atividade fí-
sica regular e fuga de tóxicos, bem
como prevenir problemas cardio-
vasculares, diabetes, colesterol e
hipertensão. Na maturidade,
manter o cérebro ativo por
meio de leituras, passatempos e
jogos de lógica também ajuda.

"Ao envelhecer, o ser humano
tem maior probabilidade de desen-
volver demências. Estimativas
apontam que até 2050 a população
mundial com Alzheimer deve tri-
plicar, indo a aproximadamente
150 milhões de indivíduos", conta
Dr. Alessandro Sousa, neurologis-
ta do Hospital São Luiz Campinas.

Só no Brasil de hoje, cerca de
4,2 milhões de cidadãos têm de-
mência ou declínio cognitivo leve,
de acordo com a ABRAz (Associa-
ção Brasileira de Alzheimer).

"Para não ser parte dessas es-
tatísticas é importante ficar atento
e evitar alguns fatores que, de acor-
do com estudos, podem aumentar
o risco de degeneração mental. São
eles: baixa escolaridade, perda au-
ditiva, hipertensão arterial, obesi-
dade, diabetes, alcoolismo, trauma-
tismo cranioencefálico, sedentaris-
mo, depressão, tabagismo, isola-
mento e poluição", alerta o médico.

Para o especialista, os desafi-
os em controlar o Alzheimer devem
seguir progredindo, já que dados
da ABRAz apontam que pelo me-
nos um milhão de idosos brasilei-
ros têm o mal sem diagnóstico.

"A avaliação médica com neu-
rologista ou geriatra é primordial.
Na Rede D'Or temos o Programa
Longevidade D'Or, com o intuito de
promover um atendimento ao pú-
blico 60+. Nos casos confirmados
de Alzheimer, os pacientes contam
com uma enfermeira navegadora,
que desempenha o papel de guia e
referência ao longo da jornada",
destaca Dr. Alessandro Sousa.

Já o Lúpus (Lúpus Eritemato-
so Sistêmico), é uma enfermidade
autoimune, que faz o sistema de
defesa do próprio corpo atacar teci-
dos saudáveis. Possui característi-
cas inflamatórias e destrutivas em
órgãos como pele, rins e cérebro e, se
não tratado, tem potencial mortal.

O diagnóstico de Lúpus é com-
plexo, por se apresentar clinicamen-
te de maneira muito heterogênea.
Exames de sangue, urina e de ima-
gem juntamente com a avaliação
de um reumatologista são funda-
mentais. Mesmo sem cura concre-
ta, a probabilidade de melhora é
alta no tratamento com proteção

solar, corticoides e imunossupres-
sores, que reduzem manifestações
graves e buscam proporcionar
uma rotina normal ao paciente.

Para prevenção, hábitos sau-
dáveis e proteção solar são essenci-
ais. Estudos dizem que os gatilhos
podem vir de fatores como hormô-
nios, hereditariedade e variáveis
externas. Em termos de predisposi-
ção, a doença pode ocorrer em qual-
quer pessoa, com maior incidên-
cia em mulheres de 15 a 40 anos.

Para Ana Paula Del Rio,
reumatologista do São Luiz
Campinas, no Lúpus: "Há uma
disfunção do sistema imunoló-
gico que leva à produção de anti-
corpos contra órgãos, com perío-
dos de exacerbação e remissão".

É importante consultar um
reumatologista assim que houver
suspeita. "O tratamento tem
avançado nos últimos 10 anos
com a aprovação de novas medi-
cações imunossupressoras e imu-
nobiológicas, reduzindo novas
manifestações e melhorando a
qualidade de vida", destaca a
médica do São Luiz Campinas.

Inaugurada no último mês
de maio, a unidade da Rede D'Or
é o maior hospital privado do in-
terior paulista. Com investimen-
to de R$350 milhões, conta com
mais de 40 especialidades, entre
elas uma equipe reumatológica
qualificada e um Centro de In-
fusão centrado no enfrentamen-
to de doenças autoimunes.

FIBROMIALGIA - Menos
conhecida das três, a Fibromial-
gia classifica-se como uma sín-
drome miofascial. "É uma dor
crônica generalizada associada à
fadiga, insônia, ansiedade e de-
pressão, e mais comum em mu-
lheres de 30 a 50 anos. A causa
da doença ainda não está bem es-
tabelecida, mas estudos indicam
uma ativação das vias de transmis-
são do estímulo doloroso a nível
cerebral", explica Dra. Ana Paula.

Os cuidados incluem fisiotera-
pia, atividade física, analgésicos,
acupuntura e infiltrações dos pon-
tos dolorosos. Para evitar crises, é
necessário um estilo de vida sau-
dável e o seguimento com fisiote-
rapeuta e educador físico, para
elaboração de plano de ergono-
mia, além de identificar os gati-
lhos e mitigar os fatores de risco.

Como não há exames confir-
matórios, o diagnóstico é realizado
no consultório. "A avaliação é im-
portante para descartar outras
doenças que cursam com dor crô-
nica generalizada. Essa síndrome
é combatida com abordagem múl-
tipla - fisioterapia, atividade física,
alongamento e fortalecimento jun-
to com psicoterapia, analgesia e me-
dicamentos específicos. No São Luiz
Campinas dispomos também de es-
pecialistas em dor crônica aptos a
auxiliar no tratamento da Fibro-
mialgia", complementa Del Rio.

AAAAACHADOSCHADOSCHADOSCHADOSCHADOS     DODODODODO A A A A ARQUIVORQUIVORQUIVORQUIVORQUIVO

‘Coleguinha do Sud Mennucci’
retrata moda nos anos 1920
Carta deixada por Aracy de Oliveira na cápsula do tempo da escola e que
foi aberta em 2022, traz à tona a cultura fashionista de um século atrás

No último dia 14, chegou ao
fim mais uma edição do “York
Fashion Week”, um dos princi-
pais eventos da indústria da
moda no mundo. Aproveitan-
do a tendência, a série Acha-
dos do Arquivo desta semana
traz o tema como destaque.

O interesse pelo vestuário
não é algo tão novo. Já na déca-
da de 1920, as influências dos
anos após a I Guerra Mundial
mudaram a forma das pessoas
se vestirem, ou, pelo menos, de
parte delas. A elite detinha o ca-
pital que custeava as suntuosas
e detalhadas vestimentas dos
chamados “loucos anos 20”.

Em Piracicaba, a coisa não era
diferente. A cidade se moldava aos
padrões europeus, especialmente
os parisienses. Eram poucas as fo-
tos, provenientes de museus e acer-
vos particulares, que permitem vis-
lumbrar e estudar a tendência
fashion do período, mas esse pa-
norama mudou em 2022, quan-
do a cápsula do tempo foi aberta
na Escola Sud Mennucci, 100
anos depois de ter sido fechada.

Nela, em meio a documentos,
objetos e iconografias, uma carta
nos capta a atenção. Redigida pela
jovem estudante Aracy de Olivei-
ra, é um texto com uma altíssima
riqueza de detalhes, que, apesar
de ter a moda como assunto cen-
tral, nos permite ir muito além.

A menina de 19 anos chama
o leitor de “minha coleguinha”,
talvez a mesma cogitasse que
moda fosse tema de interesse ape-
nas das mulheres. Na carta, fica
transparente uma escritora tan-
to à frente de seu tempo – no que-
sito de questionar e indagar – quan-
to presa a questões de morais e
preconceitos marcavam a época.

Já no segundo parágrafo,
um relato chama a atenção:

“[...] A mulher e a moda. Fa-
lar-se da moda hoje em dia, é fa-
lar-se mal das mulheres. E o meu
amigo insistia nessa audaciosa afir-
mação, dizendo-a indiscutível. Eu,
como uma representante do belo
sexo, não pude deixar de me revol-
tar com o descaramento desse meu
amigo, mas, depois de lhe ouvir os
horrores da moda, o seu exagero, e
refletir sobre a sua feição atual,
calei-me pesarosa. Infelizmente,
nos tempos hodiernos, é assim.”

A jovem aluna deixa claro
como o machismo aprisionava as
mulheres de comentar algo mes-
mo que estivesse dentro do seu
lugar de fala, no caso a moda fe-
minina. Aracy talvez ficaria pas-
ma com a evolução da moda nos
dias atuais, onde a mesma corrom-
peu – no bom sentido – até mes-
mo os homens, que tiveram seu
apogeu fashionista durante o sé-
culo 18, para depois despencar
novamente em vestimentas sim-
ples, comuns e deveras iguais.

A indumentária masculina
tomou nova forma no início do
século 20, precisamente na déca-
da de 1920 e em Piracicaba con-
forme as palavras de Aracy:

“[..] Os moços ultra chiques,
esses, tornam-se efeminados. Tem
faceirices de moça. Usa trajes deli-
cados, de cinturinha de vespa a al-
tura do peito, espartilha-se, tortu-
ra os pés nuns sapatinhos extre-
mamente bicudos sabendo dançar
num salão de baile com a elegância
digna de uma Pavlova, conhece os
mais afamados cremes, perfu-
mes, entende de bordados e discu-
te os mais interessantes assuntos
com a tagarelice de uma jovem.”

O homem ainda é circun-
dado por críticas se ousar dis-
cutir assuntos de moda femi-
nina e, mesmo que esse pensa-
mento crítico seja oriundo da
época de Aracy — de 100 anos
atrás! —, permanece vivo o
questionamento à liberdade.

Outro trecho da carta de
Aracy chama atenção pela seme-
lhança com os tempos atuais,
onde os chamados influencers
detêm poder fashionista muito
grande e pessoas menos favore-
cidas tentam aderir ao modo que
se vestem essas figuras da inter-
net. A diferença daquela época,
como já citado, era a mão de obra
de uma roupa e o custo! E é vali-
do lembrar que se comprava o
tecido para criar-se a roupa, pois
comprá-la pronta, na loja, era
algo extremamente caro. A pró-
pria Aracy cita a questão de com-
pra e confecção de roupas:

“As colegas se apressam na
confecção de seus vestidos. O tem-
po é pouco. Os exames iniciam-se a
16 e não nos sobra momento afim

de pesquisarmos as nossas belas
vitrinas e lojas a procura de enfei-
tes. Eu continuo sossegada. Já te-
nho uma seda cor de ouro e esco-
lhi o modelo. Pedi o orçamento a
minha modista: 92$000 (noven-
ta e dois mil reis). Concordei, é um
vestido singelo. Os enfeites são
poucos: gaze, vidrilhos, tubos de
seda, lantejoulas. Depois uns sa-
patinhos de verniz, um penteado
a espanhola e eu já me imagino
caminhando no palco do Santo
Estevam para receber o meu di-
ploma das mãos do nosso diretor.”

Atualmente, o que é consi-
derado moda, não está acessível
a todos e a chamada “alta costu-
ra” fica na posse quase exclusiva
dos mais afortunados. Em 1922,
não era diferente. Em um trecho
esdrúxulo e notoriamente racis-
ta, Aracy expõe seu pensamento
a respeito da moda nas mãos de
pessoas menos favorecidas e sua
intolerância em não aceitar que
essas mesmas pessoas pudessem
ter a liberdade de vestir como
quisessem, além de considerar
determinada vestimenta inutili-
zável por ter se tornado acessí-
vel a uma classe dita mais baixa:

“[...] A terceira e última clas-
se formada quase toda por indiví-
duos de cor, passeia pelas calça-
das do jardim empregando mui-
tos empurrões e impedindo a pas-
sagem nesses lugares. O que de
mais interessante ali se observa.
Porque tendo a mania de imitar a
sociedade e sendo a classe mais
pobre, a moda, por isso é bem di-

ferente, aparece muito tarde qual
um fruto temporão ou constitui um
ridículo arremedo da moda pre-
dominante. [...] Mas quando atin-
ge essa classe, significa que a
moda já morreu. (Fazendo refe-
rência à classe mais pobre) [...].
Quando aparece uma moda si des-
pende grande orçamento, é doura-
dora e permanece entre os ricos. Se
está ao alcance de todas as bolsas
vulgariza-se, rápida, chega a última
classe e morre definitivamente.”

A íntegra da carta, com 11
páginas, de Aracy de Oliveira es-
tão neste link. É notória a pro-
fundidade de suas palavras, re-
digidas em uma época específica,
e que são capazes de proporcio-
nar um livro de reflexões que ul-
trapassam a barreira do tempo.
Para a jovem, a mulher e a moda
são indissociáveis, e segundo ela,
“ambas, desgraçadamente, se cor-
rompem. Aquela corrompe a se-
gunda, esta exagera a primeira”.

Concordando ou discordando,
a ‘nossa coleguinha’ nos faz pensar.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Arqui-
vo” é uma parceria entre o Setor
de Gestão de Documentação e Ar-
quivo, ligado ao Departamento
Administrativo, e o Departamen-
to de Comunicação Social da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
para realizar publicações sema-
nais no site da Câmara, às sex-
tas-feiras, como forma de tornar
acessível ao público as informa-
ções do acervo do Legislativo.

Marcada pelo estilo de ‘art déco’, moda dos anos 1920
representou mudanças no comportamento feminino

Arquivo
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Cassio Fala Pira pede esclarecimentos
sobre reformas no ‘shopping popular’

Reaberto recentemente, o
Shopping Popular Municipal Clé-
lia Barbosa de Oliveira motivou o
vereador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, a elabo-
rar o requerimento 122/2024,
com questionamentos ao Execu-
tivo sobre as melhorias realiza-
das. A propositura foi aprovada
na última quinta-feira (15), du-
rante a 4ª Reunião Ordinária.

O shopping está localizado
na praça Ennes Silveira Mello, ao
lado do TCI (Terminal Central de
Integração). O parlamentar bus-
ca esclarecimentos sobre possí-
veis intervenções nas instalações
hidráulicas, rede elétrica, piso e

pintura do espaço. Ele disse ter
visitado o local e ter constatado
que as melhorias relatadas e pu-
blicadas em mídias sociais não
condizem com “uma reforma
digna”. O vereador destacou a
necessidade de um espaço hu-
manizado para os permissioná-
rios que atuam no shopping.

O vereador questiona se o Exe-
cutivo tem conhecimento dos pro-
blemas no shopping e se foi realiza-
do um procedimento de vistoria
pelo município para avaliar as con-
dições dos equipamentos e insta-
lações após a reforma. Ele solicita
o envio do checklist ou relatório
de todas as vistorias realizadas.

O vereador Acácio Godoy (PP)
participou nesta segunda-feira (19)
de reunião com a Secretária de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras, Maria Angélica Gonçalves da
Silva, a Branca, e com o empresá-
rio Fernando Gavaia para tratar
sobre um projeto de construção de
uma pista de ciclismo no complexo
da Área de Lazer do trabalhador,
localizada entre as avenidas Jai-
me Pereira e Dr. Paulo de Mora-
es. O projeto será encaminhado
pelo empresário à Secretaria.

Durante a reunião, Fernando
Gavaia disse que a pista é um so-
nho antigo, e que o projeto ficou
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Projeto de pista de ciclismo
é discutido durante reunião

Assessoria Parlamentar

Projeto de pista de ciclismo foi debatido em reunião
que contou com a participação do vereador Acácio Godoy,
da secretária de Lazer e de empresário

parado devido à pandemia da Co-
vid-19. Ele diz agora acreditar que,
com o apoio dos envolvidos, o
mesmo “será levado adiante”. De
acordo com o vereador, a Secreta-
ria se comprometeu a dar apoio
jurídico junto ao Executivo para
que o projeto possa sair do papel.

Durante o encontro, Acácio
Godoy frisou a importância de
uma pista naquele espaço, de
forma a ocupa-lo e a permitir que
os cidadãos levem seus filhos,
servindo de incentivo à prática
do ciclismo em um ambiente
aberto e que conta, igualmente,
com outros dispositivos de lazer.

O vereador André Bandeira
(PSDB) protocolou na manhã
desta segunda-feira (19) o reque-
rimento 164/2024, que busca
junto ao Executivo informações
sobre a pavimentação asfáltica
da Avenida das Ondas, na re-
gião do Jardim São Francisco.

O parlamentar traz no texto
da propositura que a pavimenta-
ção da via, solicitada por morado-
res do bairro, já foi tema da indica-
ção 4232/2023, enviada por ele à
Prefeitura em novembro do ano
passado. Em resposta, a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria in-
formou que a avenida “está previs-
ta em orçamento no plano de reca-
peamento do município no lote 2”.

Agora, por meio do requeri-
mento, André Bandeira quer deta-
lhes sobre este plano. “A pavimenta-
ção será realizada em toda a ex-

‘O‘O‘O‘O‘ONDASNDASNDASNDASNDAS’’’’’

Requerimento busca os detalhes
sobre pavimentação de avenida

tensão da Avenida das Ondas? Se
não, em qual trecho será realiza-
do?, questiona o vereador que,
igualmente, pergunta quando
será realizada a referida obra.

Ele ainda pergunta ao Execu-
tivo se outras intervenções - como
melhorias na drenagem, nas cal-
çadas e na sinalização da via - tam-
bém estão previstas, e questiona,
enquanto a avenida não é recape-
ada, se serão adotadas medidas a
fim de melhorar as condições de
tráfego no local, como por exem-
plo por meio da aplicação de cas-
calho. “Como é realizada essa prá-
tica e qual é o cronograma estabe-
lecido para tal?”, pergunta.

A propositura segue ago-
ra para apreciação em Plená-
rio e, caso aprovada, será en-
viada para análise e resposta
por parte da pasta competente.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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PACTO
Esta história vai para você

que participa de bolões com ami-
gos: um simples aperto de mão
em 1992 selou um pacto entre os
amigos de longa data Joe Fee-
ney e Tom Cook: se um deles ga-
nhasse na loteria, dividiriam o
prêmio. Quase 30 anos depois, a
sorte veio para Cook - e ele hon-
rou o combinado. Os dois vão
compartilhar o chamado jacks-
pot do Powerball, jogo lotérico
feito em 44 estados americanos.
O montante conquistado foi de
US$ 22 milhões, cerca de R$ 115
milhões. As chances estimadas
de ganhar esse prêmio são de
uma em 292 milhões (bem mais
difícil que a nossa Mega Sena:
1 em "apenas" 50 milhões).

OPÇÃO
Os amigos optaram por re-

ceber uma quantia de US$ 16,7
milhões à vista, em vez de espe-
rar o pagamento em parcelas.
Com a dedução dos impostos
cada um ficará com US$ 5,7 mi-
lhões. Você faria o mesmo? Se-
gundo a BBC, Feeney afirmou
que se surpreendeu quando Cook
o telefonou avisando sobre a vi-
tória. Eles moram na área de
Menomonie, no estado america-
no de Wisconsin. "Ele me ligou e
eu disse: 'você está brincando
comigo?'",  disse o pescador.

PLANOS
Cook decidiu se aposentar

depois da vitória na loteria,
enquanto Joe já havia se apo-
sentado. A intenção deles é
passar mais tempo com a famí-
lia e viajar. "Podemos ir atrás
do que quisermos. Não consi-
go pensar em uma melhor ma-
neira de se aposentar", afirmou
Cook, de acordo com a BBC.

INVESTIMENTO
Ele gastou apenas US$

2 com o bilhete vencedor da
Powerball em sorteio reali-
zado no mês passado. Em
março de 2019, outro mo-
rador de Winsconsin ga-
nhou o jackspot de US$ 768
milhões. A diretora da lote-
ria onde Cook fez a aposta
celebrou a vitória dos amigos.
"Parabéns a Tom, Joe e suas
famílias. O poder da amiza-
de e um aperto de mão vale-
ram a pena. Estou emociona-
da por eles. O dia de sorte de-
les chegou", afirmou Cindy
Polzin em um comunicado.

ENTRE AMIGOS
Caixa dá opção de parti-

cipar de bolões com recibo in-
dividual para cada participan-
te. Assim em caso de premia-
ção, cada apostador recebe
seu Prêmio individualmente.
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Zambon e Pigoretti
tomam posse na EEP
Novo diretor adota discurso conciliatório, lembrando que precisará
do apoio de toda a comunidade acadêmica nos próximos quatro anos
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Silvia Morales solicita informações
sobre a saúde em na Zona Norte

Marcelo Socorro Zambon e Edson Valdemir Pigoretti tomaram posse Professores e funcionários prestigiaram a posse da nova diretoria

O novo diretor acadêmico da
Escola de Engenharia de Piracica-
ba (EEP), Marcelo Socorro Zam-
bon e o vice-diretor, Edson Valde-
mir Pigoretti, tomaram posse nes-
ta segunda (19), durante rápida
cerimônia que aconteceu na sala
de reuniões do Conselho de Cura-
dores. Eles permanecerão nos re-
feridos cargos até 18/02/28.

O evento também contou com
a presença de Renato de Albuquer-
que Ferreira, diretor-executivo da
Fundação Municipal de Ensino
(Fumep), Luiz Antonio Arthuso,
presidente do Conselho de Cura-
dores da Fumep, do diretor aca-
dêmico do Colégio Cotip, Marcos
Roberto G. Bertanha e Felipe Ró-
ger Victor, gerente de gestão ad-

ministrativa, além de funcionári-
os e professores da instituição.

Marcelo Socorro Zambom,
conhecido pela sua experiência
gerencial junto à iniciativa pri-
vada, usou um tom conciliador
durante a posse, lembrando
que precisará do apoio de toda
a comunidade para conduzir a
EEP pelos próximos 4 anos.

“Será meu papel saber com-
preender as demandas acadêmi-
cas existentes, além de implan-
tar as mudanças necessárias pe-
las quais todas as instituições de
ensino, sejam públicas ou priva-
das, estão passando no contexto
atual”, destacou o diretor.

Pigoretti por sua vez, lem-
brou que é professor da Fumep

há 24 anos, sendo que já ocupou
por duas vezes o cargo de diretor
acadêmico é que pretende usar
toda essa experiência para dar
suporte à atual diretoria no âm-
bito da aplicabilidade de novas
ideias. “Precisamos estar abertos
para continuar aprendendo e nos
adaptando às novas realidades
educacionais”, frisou Pigoretti.

O diretor executivo Renato de
Albuquerque Ferreira disse estar
feliz porque que um novo passo foi
dado para a modernização da Fu-
mep como um todo e que a eleição
da nova diretoria, alicerçada na
experiência de Zambon junto à ini-
ciativa privada, deve atualizar a
EEP para que ela se adapte as no-
vas práticas do Ensino Superior.

“A eleição desta diretoria
representa a mescla de inova-
ção e experiência, no sentido de
que a EEP possa dar um grande
salto de qualidade num futuro
próximo. Essa é a expectativa do
Conselho de Curadores”, reve-
lou Luiz Antonio Arthuso.

EEP - A EEP - Escola de
Engenharia de Piracicaba foi
criada em fevereiro de 1969 e
atualmente conta com as gra-
duações em Administração, Ci-
ência da Computação, Ciênci-
as Contábeis, Engenharia Am-
biental e Sanitária, Engenha-
ria Civil, Engenharia de Com-
putação, Engenharia de Pro-
dução, Engenharia Mecânica e
Engenharia Mecatrônica.
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Encontro do Clube recebeu cerca de 100 membros: recorde
O encontro dos membros do

Clube Poliglota Piracicaba (CPP),
no sábado (17), realizado a partir
das 17h30, foi uma edição singu-
lar, marcado pela presença de cer-
ca de 100 pessoas, os integrantes
se reuniram em ilhas para a práti-
ca de idiomas, os administrado-
res comemoram o recorde e bus-
cam apoio para seguir com os tra-
balhos e aprimorar as dinâmicas.

O CPP foi fundado há mais
de um ano e tem como objeti-
vo, a prática gratuita de con-
versação em idiomas, duas ve-
zes por mês, nos primeiros e
terceiros sábados de cada mês.

Para a prática dos idiomas
oferecidos atualmente, como o in-
glês, francês, espanhol, italiano,
alemão e japonês, os coordena-
dores das ilhas, ou hosts, recep-
cionam os membros, promovem
dinâmicas e ações diversas para
que todos possam falar. O que-
bra-gelo acontece por meio de per-
guntas, interações, quiz e jogos
variados para que os praticantes
dos idiomas percam aos poucos a
timidez e se sintam motivados a
falarem mais a cada encontro.

Sem restrição de idade, os en-
contros têm reunidos desde cri-
anças até a melhor idade, caso de
Tsuioshi Yamada, engenheiro
agrônomo, 80 anos, que não co-

nhecia o CPP até ser receber um
link de um aplicativo de mensa-
gens e decidiu participar, “fiquei
muito satisfeito por ter participa-
do e ter ficado aqui até o fim das
dinâmicas, aproveitei bastante,
gostei muito do entusiasmo dos
coordenadores. Além do francês,
eu estudo japonês há vários anos,
isso faz parte da minha rotina,
eu gosto muito de estudar, pre-
tendo voltar e participar sempre
do CPP”, relata o engenheiro.

O encontro deste sábado mar-
cou o início dos trabalhos de novos

hosts, Igor Viana, estreou como
coordenador das ilhas de espanhol,
o jovem frequenta o CPP há quase
um ano e tem a simpatia dos coor-
denadores e membros. Igor já con-
tribuía com o Clube mesmo antes
de ser convidado para ser host. “Eu
fiquei muito feliz por ter sido cha-
mado para integrar o CPP, espe-
ro contribuir com este relevante
trabalho sociocultural, que tem
sido tão bom para Piracicaba e seus
cidadãos”, comemora Viana.

Além do Igor Viana, outros
hosts atuam no CPP, Lucas

Eduardo Dionísio (inglês), Mau-
rício Rogério Pelosi (inglês), Elom
de Paulo Andrade de Almeida (in-
glês, espanhol e alemão), Leonar-
do Luiz Dainez (francês),Carolina
Scalise Barbosa (francês), Dayane
Salmeron Lorenzi (inglês, francês
e espanhol), Maria Beatriz Zdrilic
(italiano) e Daniela de Miranda
Rodrigues (japonês e inglês).

PRÓXIMO — O próximo
encontro do Clube Poliglota Pi-
r a c i c a b a  s e r á  n a  p a d a r i a
B´lém no primeiro sábado de
março (02), a partir das 16h. 

Membros do Clube Poliglota Piracicaba (CPP) na Estação da Paulista comemoram
recorde de público, administradores buscam apoio para ampliar o Clube

Divulgação

A vereadora Silvia Morales,
do mandato coletivo A cidade é
sua, teve seu requerimento 146/
2024 aprovado na 4ª Reunião Or-
dinária, nesta quinta-feira (15).
Ele quer saber do Executivo da-
dos das unidades de saúde que
atendem o bairro Novo Horizon-
te e a Zona Norte, incluindo Bos-
ques do Lenheiro e Jardim Gilda.
Entre as questões levantadas no
requerimento, destaca-se a bus-

ca por informações sobre as prin-
cipais doenças, patologias, quei-
xas ou sintomas apresentados
pelas pessoas que vivem nessas
comunidades e buscam atendi-
mento nas unidades de saúde.
Além disso, a vereadora questio-
na se os agentes de saúde e as
unidades de saúde mantêm um
relatório ou registro dos atendi-
mentos da população em situa-
ção de vulnerabilidade social.
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Pedro Kawai propõe melhorias
na sinalização de trânsito

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na manhã des-
ta terça-feira (6) duas indicações
solicitando melhorias na sinaliza-
ção de transito no bairro Sol Nas-
cente. A indicação 488/2024 soli-
cita a instalação de um semáforo
no cruzamento das Avenidas Rio
das Pedras, Eldorado, Paulista e
Rua José Polizel. Já a indicação
489/2024 requer a remodelação e
melhorias na sinalização de trân-
sito nesse mesmo cruzamento.

As propostas surgiram duran-
te uma visita do vereador ao bair-

ro, onde ele pôde constatar a im-
portância de intervenções na via,
que funciona como uma rotatória
e com um considerável fluxo de
veículos. Na justificativa das indi-
cações, Pedro Kawai destaca a ne-
cessidade de uma ação do Executi-
vo Municipal, por meio do órgão
competente, para reformular a
área e implementar melhorias na
sinalização. “O objetivo é propor-
cionar uma maior segurança no
trânsito dessa região, atenden-
do às demandas e preocupações
dos moradores”, disse Kawai.

Fotos: Divulgação/Fumep
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‘Educação em Saúde’ é um
novo caminho para pacientes
Saúde Inteligente está com inscrições abertas; encontros têm início
dia 26 de fevereiro; é dedicado a pacientes com dores crônicas
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Especialista falará sobre
estratégias de inovação

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km

da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

Divulgação

Estão abertas as inscrições
para o programa “Educação em
Saúde”, para os beneficiários do
plano Santa Casa Saúde Piraci-
caba que enfrentam dores crô-
nicas persistentes. São oito en-
contros no total e o primeiro
está agendado para o dia 26 de
fevereiro. As reuniões são sem-
pre às segundas e quartas-fei-
ras, das 9h30 às 10h30h, no
anfiteatro do Saúde Inteligen-
te, localizado na avenida Inde-
pendência, 950, mezanino 2. As
inscrições podem ser feitas pelo
WhatsApp (19) 99838-5979 ou
pelo telefone (19) 3437-3839.

De acordo com a fisiotera-
peuta e acupunturista, Silvia Sil-
vestrini, o programa é direciona-
do para os beneficiários com mais
de 18 anos que sofrem de dores
crônicas persistentes por mais de
seis meses. “O objetivo do Educa-
ção em Saúde é  empoderar os
participantes com informações
fundamentadas sobre a nature-
za das dores crônicas e seu im-
pacto na vida diária”, ressalta.

Durante o curso, os parti-

cipantes têm a oportunidade de
interagir com uma equipe mul-
tidisciplinar composta por fisi-
oterapeutas, acupunturistas,
psicólogos e nutricionistas. “Es-
ses profissionais especializados
oferecem uma variedade de
abordagens terapêuticas e edu-
cacionais, baseadas em estudos
científicos de ponta, visando
melhorar não apenas a compre-
ensão das dores crônicas, mas
também a qualidade de vida dos
participantes”, informa Silvia.

O programa traz a aplicação
da neurociência no entendimen-
to das experiências individuais
de dor. “Segundo pesquisas re-
centes, quando um paciente com-
preende a neurobiologia e neuro-
fisiologia por trás de sua dor, há
um melhor gerenciamento dessa
dor, menor incapacidade, melho-
ria na mobilidade, melhor ade-
são à reabilitação, além de uma
mudança positiva nas percepções
e no processamento da dor pelo
sistema nervoso”, explica Silvia.

Sob a orientação da equipe
de especialistas, os participan-

Fisioterapeutas e acupunturistas Silvia Silvestrini e Erik Jordan
e a psicóloga Letícia Elias são parte da equipe

tes são guiados em uma jorna-
da de autodescoberta e autocui-
dado, aprendendo técnicas efi-
cazes de relaxamento, estraté-
gias de manejo da dor e aborda-
gens holísticas para promover o
bem-estar físico e emocional.

“Em um mundo onde as do-

res crônicas muitas vezes parecem
ser um fardo insuperável, o pro-
grama Educação em Saúde do Pla-
no Santa Casa Saúde Piracicaba
surge para oferecer esperança,
compreensão e, acima de tudo, um
caminho para uma vida mais ple-
na e gratificante”, finaliza Silvia.

A Acipi Escola de Negócios
apresenta, quarta (21), às 19h, a
palestra “Futuro, Tendências e
Inovação”, que será conduzida por
Marcelo Veras, CEO do Ecossiste-
ma Inova e professor na Inova Bu-
siness School. Reconhecido nacio-
nalmente por sua expertise em
inovação e empreendedorismo
Veras oferecerá aos participantes
uma oportunidade única de insi-
ghts valiosos para que possam
aprender antecipar-se às mudan-
ças, criando estratégias inovado-
ras para se destacarem no merca-
do. A entrada é gratuita mediante
doação de 1kg de alimento não
perecível. As inscrições devem ser
feitas pelo link disponível na bio
do Instagram da Escola de Negó-
cios (@escoladenegociosacipi).

Com uma carreira de mais de
duas décadas no universo empre-
sarial, Veras é admirado por seu
domínio em estratégia de negóci-
os e por sua capacidade de trans-
mitir conceitos complexos de for-
ma acessível e prática. Sua pales-

Marcelo Veras, CEO do Ecossistema Inova
e professor na Inova Business School

tra promete oferecer ideias valio-
sas para empresários e empreen-
dedores interessados em se
manterem atualizados no dinâ-
mico cenário empresarial atual.

“Estamos preparando uma
série de seis temas de extrema rele-
vância para a comunidade empre-
sarial de Piracicaba que serão apre-
sentados na Acipi sempre abordan-
do as novas dinâmicas de gestão,
crescimento e longevidade dos ne-
gócios. Em nosso encontro do dia
21, falaremos sobre as ferramentas
de tradução de tendências e inova-
ção, mostrando como utilizá-las
como fonte de inspiração para no-
vos modelos de negócio e produtos.
Além disso, compartilharemos di-
versos casos reais de sucesso nesse
contexto”, disse o palestrante.

A palestra “Futuro, Tendên-
cias e Inovação” é oferecida pela
Acipi Escola de Negócios, Inova
Businness School e Inova Acipi,
com o patrocínio da Unimed Pi-
racicaba e Sicoob-Cocre. Inscri-
ções: https://bit.ly/ACIPI21fev .
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Acipi Conecta retoma encontros para
impulsionar negócios locais em 2024

Com o objetivo de promover
o fortalecimento das relações co-
merciais e proporcionar oportu-
nidades de contatos comerciais,
a Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba) reali-
za, hoje (20), às 7h30, o primei-
ro Acipi Conecta de 2024. O en-
contro, reconhecido como uma
oportunidade de networking em-
presarial, tem acesso gratuito
para associadas e não associadas.

Damaris Verderame, diretora
de Comunicação da Acipi, explica
que o Conecta se destaca por criar
um ambiente propício para cone-
xões. “Nosso objetivo é promover
parcerias comerciais e ampliar a
rede de relacionamentos dos parti-
cipantes, além de oferecer acesso
aos serviços, benefícios e soluções
personalizadas, contribuindo as-
sim para o desenvolvimento e for-
talecimento dos negócios locais”.

Além de estimular parcerias
comerciais, o Acipi Conecta é uma
oportunidade para os empresários
ampliarem suas perspectivas e es-
treitarem os laços com a comuni-
dade empresarial local. “É um es-
paço onde cada empreendedor
pode compartilhar suas experiên-
cias, descobrir novas soluções, in-
vestir no crescimento e na susten-
tabilidade de seu empreendimen-
to, aproveitando ao máximo
tudo o que a Acipi tem a ofere-
cer”, ressalta Damaris Verderame.

Os interessados podem se ins-
crever gratuitamente pelo link
tinyurl.com/ACIPICONECTA. Para
mais informações sobre o evento e as
atividades da Acipi, entre em conta-
to pelo telefone (19) 3417-1766 ou pelo
e-mail contato@acipi.com.br.

Inscrições: Abertas e gratuitas
para associados/não associados pelo
link: tinyurl.com/ACIPICONECTA .

Assessoria Parlamentar

TAPA-BURACOS
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) formalizou na quinta-
feira (15) a indicação 522/
2024, solicitando à Prefeitura
a realização da operação tapa-
buracos na Rua do Rosário,
especificamente em frente ao
número 2.656, no bairro Pau-
lista. Segundo o parlamentar,
conforme fotos anexadas ao
documento, fica evidente a ur-
gência da manutenção no as-
falto do local, que acrescenta
que além de ser uma via com
grande movimento de veícu-
los, a presença de um buraco
nas imediações de um ponto
de ônibus intensifica a neces-
sidade de reparo. “A operação
tapa-buracos não só garanti-
rá a fluidez do tráfego, mas
contribuirá para a segurança
dos pedestres que utilizam o
ponto de ônibus”, disse.

Preceptor para jovens de 14 a 16 anos.
Formação humanista. Seu filho e/ou sua
filha com formação clássica impecável.
História, filosofia, artes, literatura juvenil,
ciências. Fuja das redes sociais e do em-
burrecimento contemporâneo. Invista na
formação de seu filho e/ou sua filha. Fá-
bio Campos whatsapp 19 997865188.

Divulgação
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. LAZARA DE OLIVEIRA LO-
PES faleceu dia 17 p.p., nesta
cidade, contava 94 anos, filha
dos finados Sr. Lasaro Lucas
de Oliveira e da Sra. Maria Jose
de Oliveira, era viúva do Sr.
Francisco Lopes; deixa os fi-
lhos: Sebastião Lopes, já fale-
cido; Naidir Aparecido Lopes,
já falecido; Luis Carlos Lopes,
já falecido; Angelo Benedito
Lopes; Jose Francisco Lopes;
Helio Jose Lopes; Benedita de
Fátima Lopes; Maria Deonice
Lopes Ribeiro; Solange Lopes
Vitti; Cassia Lopes Caroni; Sil-
via Regina Lopes Fuzatto e
Ivone Aparecida Lopes. Dei-
xa netos, bisnetos, tatarane-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 14h00 da
sala “C” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO DOS SANTOS DA
SILVA faleceu ontem, na cidade
de Campinas – SP, contava 64
anos, filho dos finados Sr. Ge-
raldo Antonio da Silva e da Sra.
Manoela Antonia da Silva, deixa
os filhos: Rubens Marcelo Cor-
rea da Silva, casado com a Sra.
Aline Albino de Oliveira; Vanes-
sa Aparecida Correa da Silva
Campos; Thiago Willians Cor-
rea da Silva e Leticia Paula da
Silva, casada com o Sr. Deibi-
ner Alves dos Santos. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 16h30 do Veló-
rio do Crematório Memorial de
Piracicaba – SP, sala “Diaman-
te”, para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MILTON DE JESUS VER-
RENGIA faleceu ontem, na cida-
de de Rio Claro – SP, contava
69 anos, filha dos finados Sr.
Benedito Verrengia e da Sra.
Maria Mercedes de Oliveira Ver-
rengia, deixa familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje às 09h00 no Cemi-
tério da Saudade de São Pedro
– SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WALDEMAR DUARTE NO-
VAES faleceu dia 17 p.p., nesta
cidade, contava 88 anos, filho
dos finados Sr. Silvino Duarte
Novaes e da Sra. Joaquina Eli-
sa de Oliveira, era viúvo da Sra.
Silezia Loureiro Novaes; deixa
os filhos: Silene Aparecida No-
vaes Corazza, casada com o Sr.
Ismael Reinaldo Corazza e Ce-
sar Augusto Duarte Novaes,
casado com a Sra. Katia Eliane
Malaquias Novaes. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 14h30 do Velório da Sau-
dade, sala “04”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JAIR PONTE MIGUEL fale-
ceu dia 17 p.p., nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos fina-
dos Sr. Bento Miguel Filho e da
Sra. Julia Ponte Miguel, era ca-
sado com a Sra. Jurema Apare-
cida de Oliveira Miguel; deixa
os filhos: Julia Graziela Miguel,
casada com o Sr.  Carlos
Eduardo; Rodolfo Ponte Mi-
guel, casado com a Sra. Rosi-
neide e Jair Ponte Miguel Ju-

nior. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 15h30 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MAURO BRAZ GRILLO fale-
ceu anteontem, na cidade de
Limeira – SP, contava 64 anos,
filho dos finados Sr. Antonio Gri-
llo e da Sra. Lazara Aparecida
da Silva Grillo, era viúvo da Sra.
Dalete Diniz Alves Grillo; deixa
as filhas: Marlenyz Diniz Grillo;
Edineia Diniz Grillo e Josiane
Diniz Grillo. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Iracemápo-
lis – SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. MARIA
OLIVIA ADDAD GIMENES fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 72 anos, filha dos fi-
nados Sr. Eloy Antonio Addad
e da Sra. Zilda Pereira Addad,
era casada com o Sr. Antonio
Domingues Gimenes; deixa os
filhos: Viviane Regina Gimenes
Cavalcante, casada com o Sr.
Edson Cavalcante; Valquiria
Fernanda Gimenes; Victor Ale-
xandre Gimenes e Vania Maria
Gimenes. Deixa netos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALICE AMADOR FLORES
DE OLIVEIRA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 92
anos, filha dos finados Sr. Jose
Amador e da Sra. Angela Ciceli-
ni Amador, era viúva do Sr. Nel-
son de Oliveira; deixa os filhos:
Maria Aparecida Flores Manoel,
casada com o Sr. Pedro; Dirce
Flores Leite; Maria Luiza Flores
Leite; Maria Antonia Cerchiaro,
casada com o Sr. Luis; Jose
Carlos Flores, casado com a
Sra. Beatriz; Sueli Flores Gar-
cia Leal, casada com o Sr.
Odair; Adão Flores, casado
com a Sra. Rosangela; Eva Flo-
res; Marcos Paulo de Oliveira;
Luiz Carlos, já falecido; Luzia,
já falecida; Isabel Cristina, já
falecida; Claudio, já falecido,
Clarice, já falecida e Cacilda,
já falecida. Deixa netos, bisne-
tos, tataranetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SINOMAR JOSE DE CAR-
VALHO JUNIOR faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava
49 anos, filho do Sr. Sinomar
Jose de Carvalho, já falecido e
da Sra. Carmen Eloisa da Cruz
de Carvalho, era casado com
a Sra. Luisa de Oliveira Averna
Valente; deixa os filhos: Lucas
de Abreu Carvalho; Felipe de
Abreu Carvalho; Gabriela Aver-
na Valente Carvalho e Giovana
Averna Valente Carvalho. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-

alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA CONCEIÇÃO
PINHEIRO PEREIRA faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 79 anos, filha dos finados
Sr. Angelino Lopes Pinheiro e
da Sra. Aparecida da Rocha Pe-
reira, era viúva do Sr. Antonio
da Rocha Pereira; deixa os fi-
lhos: Luis da Rocha Pereira;
Valdomiro da Rocha Pereira,
casado com a Sra. Simone de
Fatima Dias dos Santos Perei-
ra; Olga da Rocha Pereira; An-
tonio da Rocha Pereira Filho,
casado com a Sra. Marlene
Ferreira da Costa Pereira; Val-
dir da Rocha Pereira, casado
com a Sra. Osana Pereira e
Adalberto da Rocha Pereira,
casado com a Sra. Sandra Re-
gina de Farias. Deixa os netos:
Julia, Guilherme, Luis Henri-
que e Vitória, deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLESIA PEREIRA FASCI-
ROLI faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 89 anos, filha dos
finados Sr. José Pereira e da
Sra. Belarmina Martins, era viú-
va do Sr. Alcindo Fasciroli; deixa
os filhos: Antonio Gilberto Pe-
reira Fasciroli e José Donizete
Fasciroli. Deixa netos, bisnetos,

demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “C” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADRIANA DE BARROS fa-
leceu dia 16, nesta cidade, con-
tava 53 anos, filha do Sr. Luiz
Jacintho de Barros, já falecido
e da Sra. Beatriz Canuto de Bar-
ros; deixa os filhos: Bruna de
Barros de Oliveira e Alexandre
de Barros de Oliveira. Deixa os
irmãos: Marcia Cristina de Bar-
ros, Luis Carlos Canuto de
Barros e Raphael Hidalgo Ca-
nuto de Barros, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 17, tendo
saído o féretro às 17h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA MARIZZA DE
AGUIRRE faleceu dia 16, nesta
cidade, contava 82 anos, filha
dos finados Sr. Jose Marizza e
da Sra. Angelica Felippe Mari-
zza, era viúva do Sr. Ozair Si-
mões de Aguirre; deixa os filhos:
Jose Mario Simões de Aguirre;
Luciano Simões de Aguirre, ca-
sado com a Sra. Katia Rosele-
ne de Camargo Aguirre e Ednei
Simões de Aguirre, já falecido.
Deixa neta, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 18, saindo o fére-
tro às 15h00 do Velório da Sau-
dade, sala “06”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FERNANDO JOSE GALVÃO
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 55 anos de
idade e era casado com a Sra.
Maria de Lourdes Pereira da
Silva Camargo. Era filho do Sr.
Jose Maria Galvão e da Sra. Ali-
ce Frasnelli Galvão, ambos fa-
lecidos. Deixa parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório "D"
do Cemitério Parque da Res-
surreição para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO EDUARDO FIS-
CHER faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 80
anos de idade e era casado
com a Sra. Dinauria Durvani
Barbosa Fischer. Era filho do
Sr. Guilherme Fischer e da Sra.
Maria Lourdes Fischer, ambos
falecidos. Deixa os f i lhos:
Eduardo Cesar Fischer casa-
do com Fatima Fischer e Elia-
ne Fischer. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
17:00 horas saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição - Sala  Premium,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM VICTOR HUGO GANDE-
LINI FERRAZ DE ARRUDA fale-
ceu dia 17pp na cidade de Pira-
cicaba, aos 22 anos de idade e
era filho do Sr. Mauricio Miquili-
ne Ferraz de Arruda e da Sra.
Ângela Eliana Gandelini. Deixa
o irmão: Pedro Henrique Gan-
delini. Deixa ainda demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem
17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 05, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. CLERY ZOTELLI faleceu
dia 17pp na cidade de Piracica-
ba, aos 93 anos de idade e era
filha do Sr. Alberto Zotelli e da
Sra. Luiza Gava Zotelli, falecidos.
Deixa ainda irmãos, cunhados

e sobrinhos. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade - Sala 02, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO CONCEIÇÃO
DE SOUZA faleceu dia 17pp na
cidade de Piracicaba, aos 85
anos de idade e era casado
com a Sra. Maria Helena de
Souza. Era filho do Sr. Antonio
Batista de Souza e da Sra. Jo-
sefa da Conceição, falecidos.
Deixa os filhos: Raquel Apare-
cida de Souza Correr, já faleci-
da que foi casada com Arioval-
do Correr, Reginaldo de Souza.
Deixa ainda netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ante-
ontem 13:30 hs saindo a urna
mortuária do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição -
Sala B,  seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IGNEZ MARIA DA CONCEI-
ÇÃO OLIVEIRA faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 80 anos de idade e era viú-
va do Sr. Francisco Matias de
Oliveira. Era filha do Sr. Antonio
Sebastião Luiz e da Sra. Bene-
dita Maria da Conceição, faleci-
dos. Deixa os filhos: Natalino
Matias de Oliveira; Antônio Mati-
as de Oliveira, já falecido e Alex
Sandro de Oliveira. Deixa ainda
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Rio das Pedras
e seu sepultamento deu-se an-
teontem as 16:00 horas saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCINEIA RODRIGUES fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 47 anos de
idade e era casada com o Sr.
Samuel de Toledo.  Era filha
da Sra. Maria Ines Rodrigues.
Deixa os filhos: Heloisa Rodri-
gues de Toledo e Vinicius Ro-
drigues de Toledo. Deixa de-

mais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se an-
teontem as 16:30 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba - Sala Esmeralda,
seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANIZIO ALVES DO CARMO
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 69 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Adri-
ana de Jesus Silva.  Era filho do
Sr. José Soares do Carmo e da
Sra. Leonora Alves de Souza,
falecidos. Deixa os filhos: Isac
de Jesus do Carmo e Leticia
de Jesus do Carmo. Deixa ir-
mãos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 13:30 horas sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende -
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOSÉ BRANCATI
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 71 anos de ida-
de e era filha do Sr. João Bran-
cati e da Sra. Thereza Isabel
Bortoleto Brancati, falecidos.
Deixa 01 irmão, sobrinhos, de-
mais parentes e amigos.  O seu
sepultamento deu-se ontem as
17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de - Sala 05, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos do Grupo Bom Jesus
Funerais.

SR. JOEL CARDOSO DE OLI-
VEIRA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 73
anos de idade e era casado
com a Sra. Naomi Ishii Torigoi.
Era filho do Sr. Osorio Cardoso
de Oliveira e da Sra. Maria Rosa
Oliveira, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Reiwa Ishii Torigoi de Oli-
veira, Angelina Satie Ishii Tori-
goi de Oliveira, Zinga Laila Cou-
tinho de Oliveira, Maria Carla
Fontana Gaspar Coronel e Sha-
ron Kin Fernandes. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
16:30 horas saindo a urna mor-

tuária do Velório Parque da Res-
surreição - sala B, seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ESTHER CAMPOS INNO-
CENCIO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 91
anos de idade e era viúva do Sr.
Ozilio Innocencio. Era filha do
Sr. Augusto José de Campos e
da Sra. Maria Isabel Aguiar de
Campos, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Silvana de Fatima Inno-
cencio, Jurandir Aparecido Inno-
cencio casado com Divani Er-
colin Bette Innocencio. Deixa 04
netos, demais parentes e ami-
gos.  O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade - Sala 06, se-
guindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RUTENIO BENEDITO MELO
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 77 anos de idade
e era filho do Sr. Benedito de
Almeida Melo e da Sra. Maria
Aparecida Melo, ambos faleci-
dos. Deixa irmãs, cunhados,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 13:00 horas saindo a
urna mortuária do Velório do Lar
dos Velhinhos de Piracicaba si-
tuado a Av. Torquato da Silva Lei-
tão, 615 – São Dimas  seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CLARICE MENDES DE ME-
NEZES faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 85 anos
de idade e era viúva do Sr. Ser-
gio Menezes. Era filha do Sr.
Leontino Mendes e da Sra. Isa-
bel Camacho, falecidos. Deixa
a filha: Marcia Mendes de Me-
nezes Lopes casada com Mar-
celo Lopes. Deixa netos, de-
mais parentes a amigos. O seu
corpo foi velado na Sala Dia-
mante no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba  onde as
18hs houve a cerimonia de

homenagem póstumas, onde
posteriormente será cremada.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SUZELI ROSANA GOMES
faleceu dia 16 na cidade de Pi-
racicaba, aos 52 anos de ida-
de era casada com o Sr. Almir
Maia. Era filha do Sr. Jose Go-
mes e da Sra. Olga da Silva
Gomes, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Milena Mariele Balbino,
Maycon Lucas Balbino, Marce-
lo Balbino Junior, João Pedro
Gomes Alves, Enzo Jose Go-
mes. Deixa genro, noras, 05
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 17 as 17:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba – Sala Safira, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DORIVAL GRISOTTO fale-
ceu dia 17 na cidade de Pira-
cicaba, aos 79 anos de idade
e era casado com a Sra.
Edwirges Grisotto.  Era filho do
Sr. Escolástico Grisotto e da
Sra. Rosa Gumier, falecidos.
Deixa os filhos: Adnival Apare-
cido Grisotto casado com Ode-
te Maria Fonseca Grisotto,
Rosa Magali Grisotto Bissoli
casada com Paulino Bissoli,
Ronaldo Cesar Grisotto, Ales-
sandra Cristina Grisotto Ribei-
ro casada com Claudinei de
Freitas Ribeiro e Telma Elizan-
dra Grisotto dos Santos casa-
da com Jose Ferreira dos San-
tos. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
17 as 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 02, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

PROF.ª WILMA ROSA LIMONGI
faleceu dia 17 na cidade de Pi-
racicaba, aos 89 anos de idade
e era filha do Sr. Paschoal Li-
mongi e da Sra. Maria Rosa

Marino, falecidos. Deixa demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Rio das
Pedras e o seu sepultamento
deu-se dia 17 às 16:30hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO LUIZ CAZERI faleceu
dia 16 na cidade de Piracica-
ba, aos 78 anos de idade e era
casado com a Sra. Alzira Apa-
recida Tietz Cazeri.Era filho
dos finados Sr. Pedro Cazeri e
da Sra. Amelia Bailo Cazeri.
Deixa o filho: Gustavo Tietz Ca-
zeri. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 17 saindo o fére-
tro ás 16:00 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ROQUE LIMA OLIVEIRA fa-
leceu dia 17 na cidade de São
Pedro aos 93 anos de idade e
era viúvo da Sra.Ivanilda de
Souza Oliveira.Era filho dos fi-
nados Sr.Manoel Martins de Oli-
veira e da Sra.Julia Lima
Oliveira.Deixa os filhos: Rovany
de Souza Oliveira, Alex Daniel
de Souza Oliveira, Jose Ricar-
do de Souza Oliveira, Rosania
de Cassia de Souza Oliveira,
Rovoney de Souza Oliveira (Fa-
lecido), Rosangela de Souza
Oliveira (falecida).Deixa netos,
demais parentes.O seu sepul-
tamento deu se dia 17 saindo o
féretro ás 16:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 2
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.
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